
BELTRAME - I
Como noticiado ontem, Car-

los Beltrame assume como titular
da Semac e acumulará a Secreta-
ria de Governo. Com isso, assume
posição de destaque na gestão do
prefeito Luciano Almeida. Sinal
que Beltrame tem prestígio com o
chefe do Executivo e passa agora
estar na lista de apostas de quem
será o indicado para sucedê-lo nas
próximas eleições municipais.

BELTRAME - II
Fôlego para tocar as duas

secretarias não faltará a Beltra-
me, que passou recentemente Edição: 22 Páginas

por procedimento médico e tur-
binou seu coração com dois sten-
ds. Mas, com sua calma, sereni-
dade e sensibilidade, fará  uma
ótima gestão frente à Semac,
quem tem grandes desafios
como o Engenho da Cultura, que
será um polo de cultura e lazer.

VICENTINHO
Com a confirmação de Pau-

lo Teixeira como ministro do De-
senvolvimento Agrário no próxi-
mo governo de Luís Inácio Lula
da Silva, o deputado federal Vi-
centinho (PT) continuará na Câ-
mara dos Deputados para o sex-
to mandato como parlamentar.
Com mais de 82 mil votos nas
eleições de 2022, ele ficou como
terceiro suplente da Federação
PT-PCdoB-PV e manterá o tra-
balho em defesa dos trabalhado-
res de São Paulo e do País.

Divulgação

Da direita para a esquerda,
Edirley Rodrigues, Pedro Mar-
cílio, Jairinho Mattos e Fernan-
do Moreno, todos comunicado-
res, tiveram um agradável en-
contro ontem, 29, antes de
uma rodada de pastel no Mer-
cado Municipal. Foi um encer-
ramento de ano especial para

ANTES DO PASTEL
os comunicadores que, com
dedicação, informam e opi-
nam sobre a vida piracicaba-
na, paulista e brasileira. Assim,
ficou registrada a esquina das
ruas São José e Alferes José
Caetano, agora mais famosa
porque há um quarteto dedica-
do a Piracicaba fotografado ali.

Piracicaba terá uma caravana
para posse do presidente Lula
Organizada pela Apeoesp e pelo mandato da deputada estadual Professora
Bebel (PT), serão quase 150 pessoas da cidade que seguirão a Brasília-DF

Uma caravana organizada
pela Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de En-
sino de Piracicaba) e o mandato
da deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) levará quase 150
pessoas de Piracicaba para a pos-
se do presidente eleito Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT), que acon-
tece neste domingo, 1o de janei-
ro, em Brasília. O grupo será
transportado em três ônibus que
deixarão a cidade no meio da
tarde deste sábado, 31, rumo à
capital federal, e reunirá profes-
sores, pais de alunos, filiados e
simpáticos ao PT, assim como
jovens militantes. Para a depu-
tada estadual Professora Bebel,

principal líder do Partido dos
Trabalhadores em toda região, a
eleição do presidente Lula traz
novas e promissoras expectativas
para o Brasil e é fundamental que
a população participe desta festa
da democracia brasileira, forta-
lecendo ainda mais o novo gover-
no que se inicia, que tem a missão
de gerar novos oportunidades de
emprego e combater a fome, as-
sim como colocar o país nova-
mente entre os mais importantes
do mundo. A expectativa é de que
mais de 300 mil pessoas, de di-
versas partes do país, participem
desta festa de posse do presiden-
te Lula, que está marcada para o
início da tarde de domingo.

Bebel que participou ativamente da campanha para eleição de Lula
estará em Brasília para acompanhar a posse do novo presidente
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Professora Bebel

Neste Ano Novo, o Brasil
respira aliviado. É claro que
temos enormes desafios a en-
frentar e graves problemas a

Erich Vallim Vicente

Quando bater  a  meia-
noite  de 1º  de Janeiro de
2023,  não vou desejar  vo-
tos de Ano Novo,  tampou-

Ano Novo Ufa!
resolver, mas agora podemos
sonhar com um país melhor,
porque a democracia toma
posse em Brasília, na figura
do nosso presidente Luiz
Inácio Lula da Silva. A2

co fazer  as  tradicionais  (e
inúteis) promessas de me-
l h o r a s  c o m p o r t a m e n t a i s
para um novo ciclo.  Quan-
do chegar o momento,  vou
apenas suspirar: 'Ufa!'.  A3
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By
Elson de
Belém

Davi Negri

A promessa do prefeito de
Piracicaba, Luciano Almeida
(sem partido), é que "2023
será o ano das entregas". Ele
concedeu entrevista ao Canal
de Piracicaba, disponível no
Youtube, e que é reproduzida
nesta edição, em uma parce-
ria com o jornal A Tribuna Pi-
racicabana. Na oportunidade,
Almeida falou sobre os proje-
tos voltados à modernização
e à otimização dos serviços
públicos, entre eles Saúde e
Educação, além das ações
concretas voltadas à inova-
ção e à tecnologia, com o
objetivo de tornar Piracicaba
uma "cidade inteligente". A4

"2023 SERÁ O ANO
DAS ENTREGAS"

Espaço tradicional no fim de
ano, sob organização da
Sema (Secretaria Municipal
de Agricultura e Abastecimen-
to), os varejões especiais de
festas continuam oferecendo
alimentos de qualidade e pre-
ços atrativos até o sábado, dia
31, véspera de Ano Novo. A4

VAREJÃO
ESPECIAL
DE FESTAS
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A2
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 30 de dezembro de 2022, a segunda-feira, 2 de janeiro de 2023

ger Bolsonaro como
presidente em 2018.

Vieram mais ata-
ques aos trabalhadores
e à população brasileira:
reforma da previdência,
reforma trabalhista, o
genocídio durante a
pandemia, violências
crescentes contra a ju-
ventude, população ne-

gra, pessoas LGBTQIA+, povos in-
dígenas, quilombolas, mulheres,
servidores públicos, desmonte dos
serviços e políticas públicas, arma-
mento de milicianos e até mesmo
assassinatos políticos. O Brasil re-
trocedeu muitas décadas em me-
nos de 4 anos. O genocida isolou o
Brasil e foi execrado aqui e lá fora.

Com a libertação de Lula e a
anulação de suas condenações
fraudulentas, o Brasil começou a
almejar de novo seu futuro. A am-
pla frente que o leva de volta à
Presidência da República para o
terceiro mandato reflete o desejo
do povo brasileiro de virar essa
página e de voltar a ser feliz. E há
muito a ser feito. Trinta e três
milhões de brasileiros passam
fome. Mais de 125 milhões sofrem
com a alimentação insuficiente.
Combater a fome é tarefa huma-
nitária e emergência nacional.

Há golpistas e pessoas mani-
puladas pedindo intervenção mi-
litar. Elas passarão. Serão apenas
uma sombra na história. A partir
de primeiro de janeiro de 2023 a
dignidade voltou ao Planalto
Central para governar o Brasil.

———
Professora Bebel, pre-
sidenta da Apeoesp,
d e p u t a d a  e s t a d u a l
pelo  PT,  vice-presi-
denta estadual do Par-
tido dos Trabalhadores

Professora Bebel

Neste Ano Novo,
o Brasil respira
aliviado. É cla-

ro que temos enormes
desafios a enfrentar e
graves problemas a re-
solver, mas agora, po-
demos sonhar com um
país melhor, porque a
democracia toma posse em Bra-
sília, na figura do nosso presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva.

Foi um longo caminho até
aqui. Em 2013, setores conserva-
dores, aliados a segmentos da ex-
trema direita e influentes meios de
comunicação potencializaram um
movimento incialmente reivindica-
tório como uma revolta popular
destinada a combater o governo da
presidenta Dilma Rousseff, atribu-
indo à ela responsabilidade sobre
problemas estruturais do país que
ainda necessitam de muito inves-
timento e tempo para serem re-
solvidos. Esse movimento capita-
neado pela direita se utilizou de
muita deslealdade e mentiras. Ali
dava seus primeiros passos à fá-
brica de fakenews que se tornaria
nas eleições de 2018 uma verda-
deira indústria de mentiras.

Em 2014, esse mesmo agrupa-
mento de forças, agora liderado
pelo candidato derrotado à Presi-
dência da República, Aécio Neves,
decretou uma guerra suja. Aécio
afirmou claramente que Dilma não
governaria. E assim foi feito. Com
a ajuda primordial do então presi-
dente da Câmara dos Deputados,
Eduardo Cunha, criou-se um blo-
queio às iniciativas do governo,
aprofundou-se a dificuldade decor-
rente da crise econômica interna-
cional e armou-se a farsa do impe-
achment, com falsa acusação de
crime inexistente, como já ficou
demonstrado. Foi um golpe contra
a democracia e contra o povo.

E os ataques começaram.
Veio o teto de gastos, perdemos
a soberania,  veio a farsa da lava
jato e a prisão de Lula para ele-
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Cluny e a pregação da paz na Idade Média
Armando A.

dos Santos

Comentei nesta
coluna, tempos
atrás, o ingen-

te papel desempenha-
do na Idade Média
pelo mosteiro de
Cluny, que durante
dois séculos foi go-
vernado por uma sucessão de
abades santos e estendeu sua
atuação benéfica por uma cres-
cente rede de mosteiros em toda
a Europa, chegando a congre-
gar mais de 2 mil unidades.

Um dos aspectos da ampla
influência de Cluny sobre a so-
ciedade temporal do Medievo foi
a idealização da paz, como fru-
to da justiça e como meta a ser
desejável. Há que se entender o
que significava a paz, na con-
cepção cristã dos medievais. O
grande filósofo cristão Santo
Agostinho definiu a paz como
"a tranquilidade da ordem"
(tranquilitas ordinis). Onde há
ordem, há justiça. E onde há
ordem e justiça, há paz.  Opus
justitiae pax - "A paz será a obra
da justiça, e o efeito da justiça
será o sossego e a segurança
para sempre" (Isaías, 32,17).

Nessa concepção, o contrá-
rio da paz não é a guerra, o
contrário da paz é a desordem,
é a injustiça. Onde não há jus-
tiça, não há ordem, não há pro-
gresso, não pode haver paz. E
onde há injustiça, a guerra pode
ser um meio necessário para o
restabelecimento da justiça e,
pois, para alcançar a paz.

Por mais que choque a
mentalidade de nossos dias, o
mundo medieval ainda conser-
vava vivas muitas tradições e
hábitos mentais herdados dos
bárbaros e via a guerra como
algo natural. Mais ainda, ama-
va a guerra e, pelo contrário, ti-
nha muita dificuldade para en-
tender a paz. Diante de um
mundo tal como ele se apresen-
tava por volta do ano 1000, o
que fez a Igreja para favorecer a
paz? Seria impensável, e ademais
contraproducente, uma prega-
ção pacifista como se fez insis-
tentemente - e aliás sem sucesso

"A paz cristã"A paz cristã"A paz cristã"A paz cristã"A paz cristã
era uma noçãoera uma noçãoera uma noçãoera uma noçãoera uma noção
escatológicaescatológicaescatológicaescatológicaescatológica
sacralizada;sacralizada;sacralizada;sacralizada;sacralizada;
era umaera umaera umaera umaera uma
prefiguração daprefiguração daprefiguração daprefiguração daprefiguração da
paz paradisíaca"paz paradisíaca"paz paradisíaca"paz paradisíaca"paz paradisíaca"

- na segunda metade
do século XX, após o
imenso trauma repre-
sentado para os povos
civilizados pelas duas
Guerras Mundiais, a de
1914-18 e a de 1939-45,
concluída, esta última,
com a hecatombe das
bombas atômicas lan-
çadas sobre Hiroshima

e Nagasaki. A Igreja procedeu de
outro modo. Passemos a palavra
a Jacques Le Goff (1924-2014):

"O mundo do ano mil era um
mundo belicoso e violento. À me-
dida que se distanciavam as lutas
contra os pagãos, porque estes se
cristianizavam, os conflitos, des-
de a escala local, se estendiam en-
tre cristãos. Por isso ocorreu, em
torno do ano mil, na Cristandade,
um poderoso movimento de paz.
A paz é um dos principais ideais
promovidos pelo cristianismo e
incarnado na liturgia pelo beijo da
paz. Jesus louvou os pacíficos e fez
da paz um dos valores cristãos
mais importantes. O aparecimen-
to de um movimento de paz no sul
da França, pelo final do século X
que se espalhou por toda a Euro-
pa Ocidental no século XI, está
historicamente ligado ao nasci-
mento do que se chamou de feu-
dalidade. (...) A paz cristã era uma
noção escatológica sacralizada;
era uma prefiguração da paz pa-
radisíaca. O movimento de paz em
torno do ano mil exprimiu-se,
também, por manifestações onde
o entusiasmo religioso teve um
lugar importante. Os primeiros
atores desse movimento foram a
Igreja e as massas camponesas.
(As raízes medievais da Europa.
Petrópolis: Vozes, 2007, p. 71-72).

No trecho que acabamos de
citar, Le Goff não aponta a in-
fluência de Cluny sobre esse mo-
vimento em favor da paz. Mas
essa influência é geralmente
apontada pelos autores que es-
tudaram o período, como por
exemplo, entre muitos outros,
Jacques Heers, que também des-
taca o papel desempenhado, na
esteira de Cluny, pelo clero secu-
lar, promovendo uma verdadei-
ra "evolução dos costumes":

"A ação do clero secular, sem
dúvida alguma, contribuiu ampla-

mente para introduzir entre os lei-
gos, cavaleiros ou burgueses, ou-
tra concepção da religião, outra
vida espiritual; impôs, de qualquer
maneira, costumes menos brutais.
As terras da Igreja são reputadas
como lugares de paz. As sauvetes,
aldeias fundadas pelos abades,
delimitadas por cruzes, benefici-
am-se também desse direito de
asilo. Desde 989, o Concílio de
Charroux condenou formalmente
a guerra privada e as pilhagens.
Essa condenação, de início espiri-
tual, acompanha-se a seguir por
severas medidas de policiamento;
no Concílio de Bourges, em 1038,
foi armada uma liga para a paz,
servida com força capaz de casti-
gar os culpados. Assim multipli-
caram-se, primeiramente na Fran-
ça, posteriormente em todo o Oci-
dente, as Assembleias de paz, pre-
sididas pelo bispo, reunindo cléri-
go, senhores e burgueses, onde
cada qual presta um juramento
sobre as relíquias, de respeitar as
regras estabelecidas. Esses jura-
mentos de paz, o primeiro dos
quais foi talvez o exigido pelo bis-
po de Beauvais en 1023, compre-
endem todos os mesmos compro-
missos: proibição de atacar os sa-
cerdotes ou seus bens, de assaltar
os camponeses, os mercadores, seu
gado, de incendiar as casas, de
cortar as vinhas. Com a Paz de
Deus e a Trégua de Deus (proibi-
ção de combate de sexta-feira a
domingo), a Igreja impõe ao cava-
leiro outro gênero de vida, outra
mentalidade. Os cavaleiros, postos
ao serviço de Deus, formam uma
ordem no sentido religioso do ter-
mo. Desta atitude mental e desta
consciência coletiva dão testemu-
nho o ritual da cerimônia de sa-
gração, o dia e que o jovem recebe
suas primeiras armas; cerimônia
que, com a longa vigília de armas,
em preces na capela do castelo,
lembra vários ritos da ordenação

dos clérigos." (HEERS, Jac-
ques. História Medieval. São
Paulo: Difel, 1981, p. 104).

Tal evolução dos costumes
não se limitou aos castelos e à
nobreza armada, mas passou
também para as cidades que en-
tão começavam a se multiplicar
e ganhar vulto. Atingiram tam-
bém outros segmentos sociais.
Prossegue o mesmo autor:

"Nas cidades, também, a
religião dos leigos evolui, car-
rega-se de novos sentimentos:
respeito da paz e da fraternida-
de humana. Os testemunhos,
aqui, são mais raros, bem me-
nos conhecidos; mas não se
pode ignorar a significação re-
ligiosa das confrarias, ou fra-
ternidades, fundadas no sécu-
lo XI, reunindo frequentemen-
te homens da mesma profissão,
mas, antes de tudo, associações
religiosas de leigos. A carta da
fraternidade da Halle Basse de
Valenciennes, estudada por M.
Mollat, começa por uma invo-
cação à Trindade e um longo
preâmbulo de 20 artigos em
forma de sermão (segunda me-
tade do século XI). Essas fra-
ternidades das cidades do Norte
estabelecem uma vida religiosa
coletiva: culto dos santos, ceri-
mônias para a festa patronal,
manutenção da capela, compra
de círios. Possuem um esmoler
e suas assembleias, que levam o
nome de capitulum, como as as-
sembleias monásticas ou canô-
nicas, regulam-se pelas horas
dos ofícios [religiosos]. Todos os
seus estatutos insistem nas vir-
tudes do amor e da caridade, na
necessidade de respeitar a paz,
de procurar a salvação eterna;
preveem pesados castigos infli-
gidos aos violentos, aos "ira-
dos". (idem, p. 104-105).

———
Armando Alexandre
dos Santos, licenciado
em História e em Filo-
sofia, doutor na área
de Filosofia e Letras,
membro da Academia
Portuguesa da Histó-
ria e dos Institutos
Históricos e Geográfi-
cos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba
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Antonio O. Storel

Os instantes pas-
 sam velozes, as
horas que o re-

lógio marca não pa-
ram de andar, o alvo-
recer e o anoitecer vão
se alternando marcan-
do os dias, a folhinha
oferecida pela propa-
ganda de uma empresa marca os
meses e lá se vai mais um ano!

E essa época da vida em que o
final de um ano está coladinho ao
início do outro, além das caracte-
rísticas climáticas próprias das
estações, vem recheado com um
componente psicológico muito for-
te que envolve a totalidade dos se-
res viventes em sociedade neste
planeta chamado mãe Terra!

Na verdade, os instantes, as
horas, os dias, os meses, contados
pelos indicadores que marcam o
tempo continuam com suas di-
mensões ditadas pelo sistema pla-
netário, porém com algumas ca-
racterísticas próprias da época,
como dias mais longos de clarida-
de, calor, chuvas, etc. Porém, as
pessoas ficam contando os dias e
as horas que faltam para o ano
acabar, demonstrando incomum
expectativa para o início do ano
novo. E as mensagens de "Feliz
Ano Novo" se multiplicam, não
mais apenas pelo antigo e tradici-
onal "cartão de boas festas", mas
utilizando e recheando os mais
diversos meios de comunicação
disponíveis na atualidade.

Mas, especialmente este final
de ano de 2022, vem carregado
com um sentimento forte de an-
gústia, de desespero, por tudo o que
vem ocorrendo em nosso Brasil e
no mundo, que afeta diretamente
a vida dos seres humanos. Todo
mundo desejando que ele acabe o
mais rápido possível, com a enor-
me expectativa de que o ano que
começa traga novas esperanças!

E a palavra ESPERANÇA,
além do significado literário (sen-
timento de quem vê como possível
a realização do que deseja, fé, con-
fiança em coisa boa e de uma vida
melhor) vem carregado com uma
dimensão psicológica muito forte
motivando o desejo e as ações para
reconstruir o "BEM VIVER"!
Quanta coisa essencial para a vida
dos seres humanos está sendo
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destruída! Ao imagi-
narmos o que devem
estar sentindo as pesso-
as que ainda moram
nos países que estão em
guerra neste final de
ano, a angústia nos in-
vade e surge um nó na
garganta! Ao apertar
um botão acionador de
misseis moderníssimos,

com elevado poder de destruição,
teria o operador a consciência de
todo o terror que está causando?

Ao modificar a legislação
para "favorecer alguns grupos de
amigos" teriam os legisladores a
consciência do mal que estão
causando aos seres humanos,
à natureza, à humanidade?

Assim como aqueles que es-
tão em guerra têm que imbuir-se
de muita esperança, de muita fé,
de muita motivação e coragem
para recomeçar o processo de re-
construção de tudo o que foi des-
truído pela imbecilidade de alguns,
assim também no aspecto legisla-
tivo é preciso retomar as normas
protetoras de valores fundamen-
tais à sociedade, retomar as estru-
turas fiscalizatórias para o cum-
primento dessas normas, retomar
um processo civilizatório de forma-
ção de uma consciência de paz, de
vida harmoniosa entre as pessoas
e de preservação da natureza.

É por isso e por tantas ou-
tras coisas que aconteceram neste
ano que se finda que estamos
ansiosos por iniciar o quanto an-
tes o Ano Novo, com muita Es-
perança, com muita Fé e com
muita Coragem para nos unir-
mos na reconstrução de um
Mundo Melhor para se viver!

E Feliz Ano Novo!!!
———
Antonio Oswaldo Sto-
rel, assessor parlamen-
tar, ex-vereador e ex-
presidente da Câmara

Ano Novo! Esperança
que renasce!
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Rui Cassavia Filho

Compreende o
Município pelo
território rural,

aquele de produção
agropastoril, de baixa
ou alta produtividade;
e, pelo território urba-
no, aquele limitado pelo
perímetro urbano com-
posto pela cidade (malha urbana),
pelos espaços urbanos (centralida-
des, zonas de transição, bairros, etc),
e os distritos (industriais ou não ).

Estes conceitos, em especial
os urbanos, não estão claros em
nosso Plano Diretor, Lei Comple-
mentar 405/19, que disciplina o
Desenvolvimento de Piracicaba,
qual "é o instrumento básico da
Política de Desenvolvimento e
Gestão Territorial e do processo
de planejamento do Município".

De modo que o Plano Dire-
tor está dividido em duas partes
básicas, ou seja, a primeira é Po-
lítica de Desenvolvimento e a se-
gunda a Gestão Territorial.

A primeira, a Política de De-
senvolvimento é a que "orienta o
setor privado do país a se sofisti-
car mediante planejamento e in-
vestimentos públicos e privados,
de modo a aumentar o valor adi-
cionado na produção interna e
buscar uma inserção internacio-
nal que exporte o produto de

maior valor, para além
do produto natural".

"A Política Nacio-
nal de Desenvolvimen-
to Regional (PNDR),
atualizada pelo Decreto
nº 9.810/2019, repre-
senta instrumento legal
que delimita a ação do
Governo Federal em
busca da redução das

desigualdades econômicas e so-
ciais, intra e inter-regionais, ou
melhor, entre as regiões ou
dentro delas, por meio da cria-
ção de oportunidades de desen-
volvimento que resultem em
crescimento econômico, geração
de renda e melhoria da quali-
dade de vida da população".

Em nossa terrinha, a Políti-
ca de Desenvolvimento é defini-
da pelas Políticas Setoriais que ge-
ram efeito sobre o território do
Município, quais sejam: I - Políti-
ca de Habitação; II - Política de
Meio Ambiente; III - Política do
Patrimônio e Paisagem Cultural;
IV - Política de Mobilidade Urba-
na; V - Política de Desenvolvi-
mento Econômico e das Finanças
Públicas; VI - Política de Infraes-
trutura; VII - Política de Desen-
volvimento Social; VIII - Política
de Desenvolvimento Rural; IX -
Política de Turismo; X - Integra-
ção dos Planos Municipais."

Temos, além daquelas defini-

das, as específicas incluídas na Lei
Complementar 405/19 do Plano
Diretor no Capítulo  III -  da Polí-
tica de Ordenamento Territorial ,
no Capítulo IV -  da Política de Re-
gularização Fundiária, e no Capí-
tulo v - da Política de Desenvolvi-
mento Rural Sustentável, Segu-
rança alimentar e nutricional.

Então, com exceção da Po-
lítica de Desenvolvimento Ru-
ral, onde elas estão?.... Com cer-
teza estão nas "gavetas da escri-
vaninha da biblioteca política".

A segunda, a Gestão Territo-
rial é definida nas diretrizes espe-
cíficas da Política de Ordenamen-
to Territorial: I - delimitação das
áreas urbana e rural e definição
de suas características de uso e
parâmetros de ocupação; II - indi-
cação de vetores de desenvolvi-
mento urbano e de adensamento;
III - delimitação das macrozonas e
do zoneamento e definição de suas
características de uso e parâme-
tros de ocupação; IV - estímulo à
ocupação dos vazios urbanos e ao
uso dos imóveis ociosos e dos imó-
veis subutilizados dotados de in-
fraestrutura; V - articulação da
política municipal de desenvolvi-

mento e gestão territorial com as
diretrizes e políticas de âmbito es-
tadual e federal, com ênfase no
Plano de Desenvolvimento Urba-
no e Integrado (PDUI) do Aglo-
merado Urbano de Piracicaba
(AUP), nos moldes do Estatuto da
Metrópole; VI - estímulo às inicia-
tivas públicas e privadas de me-
lhoria das condições urbanísticas
das áreas ocupadas pela popula-
ção de baixa renda; VII - estímu-
lo às iniciativas públicas e priva-
das de recuperação paisagística
de áreas públicas, privilegiando
sua utilização para uso coletivo".

As Políticas Setoriais pro-
moverão, sem dúvida, os proce-
dimentos do "processo de pla-
nejamento do Município", as-
sim, nesta toada, os procedimen-
tos são aleatórios e individuali-
zados pelo sistema administrati-
vo de cada secretaria envolvida.

Ainda,  aqui  temos que
elencar o Plano de Mobilidade
Urbana que não faz parte des-
te Plano Diretor, Lei Comple-
mentar 405/19, é apenas , in-
dependente, não interage com
as Políticas de Desenvolvimen-
to e de Gestão Territorial.

Nosso espaço urbano, sem po-
líticas setoriais, se torna um vazio
político, assim se mostra anacrô-
nico, retrógado à uma Política de
Desenvolvimento que busca novos
conhecimentos e tecnologias urba-
nas, a economia da inovação.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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QUEBRA CABEÇA
Grandes entraves, mas

Lula cumpre sua missão de de-
finir o seu numeroso elenco.
Foram precisos exatamente
dois meses de conversações e
negociações. Comprometimen-
tos de todos os tipos, obrigou o
PT a exagerar no número de
ministérios, e as dificuldades
apareceram desde a necessida-
de de nomes confiáveis, até
conseguir agradar a todos.
Quando o trabalho começar pra
valer, será preciso muita sorte
para dar certo, pois o governo
terá gente mais preocupada con-

sigo mesmo, ou seja, com pla-
nos pessoais, do que em relação
ao governo ou ao país. Acertos e
erros estarão sempre nas quo-
tas (ou costas) de Luís Inácio
Lula da Silva por não abrir mão
do que pensa e quer. E, ele vive
duas realidades: mandar sem
limites e gastar sem medidas.

PONTO FINAL
No ritmo que as coisas ca-

minham (entendam omissão), a
respeitada OAB pode virar uma
instituição decorativa como ou-
tras, casos da UNE e do Sindica-
to dos Jornalistas. Uma pena.

Amanhecia e nossos amigos
espirituais da Colônia
 Manto da Luz ali esta-

vam. Refletia com gratidão. O
Mentor olhou amorosamente e
agradeceu pelo nosso Trabalho
psicoespiritual. Disse que, em
cada experiência, toda persona-
lidade evolui e em todo o Uni-
verso-mestre, Deus é Um, Pai,
outorgador e conservador. Deus
é Pai de todas as personalidades
nos mundos habitados e assiste
seus filhos. O Eterno está na Luz.
Muitos aprenderam a usar os
remos com inteligência e vigor
para seguir o curso da energia
positiva. Cada experiência, é e
sempre será, semente viva, para
manter-se à frente, como um es-
tabilizador moral, um guia soci-
al e um piloto espiritual. Cada
mensagem revela que os Univer-
sos do Tempo e do espaço, têm
um desenvolvimento gradual
pela progressão da vida, seja ela
terrestre ou celeste. A evolução
cósmica é compreensível e previ-
sível. Então sendo assim, nunca,
em todos os mundos deste Uni-
verso, na vida de qualquer mor-
tal, Deus tornou-se viva realida-
de, como na experiência huma-
na de nosso irmão e Mestre Je-
sus Cristo. Sigam o Evangelho.
Assim, que comecei a refletir, per-
cebi que já estava em nosso Lar
terreno. Regredir para progredir.

Amados e queridos leitores.
A vida é apenas um reflexo do
que nos é permitido enxergar e

As riquezas do
ouvido atento e do

coração compreensivo
pela inspiração, a intuição é o
sussurro da Alma. O Tempo é o
mais profundo de todos os mis-
térios do Universo, assim como
a presença Divina na mente do
homem, é o mistério dos misté-
rios. O seu pensamento é sem-
pre criativo. Cada pensamento
tende a manifestar-se e faz com
que a sua mente reaja de acor-
do com a natureza do seu pró-
prio pensamento. Baseando-se
na imagem pensamento em sua
mente, é o único instrumento
com que podemos trabalhar. Se
você dirigir os seus pensamen-
tos sabiamente, de modo cons-
trutivo e judicioso. O seu pensa-
mento trabalha com uma exati-
dão matemática, seja para a li-
mitação e ou carência. Sendo
assim, se você pensar na pobre-
za, expansão, crescimento e
prosperidade, ele seguirá no
mesmo sentido. Entenda que,
quando o seu desejo e sua ima-
ginação estão em conflito, a sua
imaginação vence sempre. E, de
todas as direções certas da vida,
seguir em frente é a que nos leva
mais longe. Uma flor não se pre-
ocupa em competir com as flo-
res ao lado, ela apenas floresce.
Insista, persista e não desista.
Que este novo ano seja repleto
de Luz e sabedoria. O seu desejo
é uma Ordem. Feliz ano novo. E
com a amada, querida e estima-
da Alma gêmea, nossa eterna
gratidão. Bom dia e boas ener-
gias. Eu acredito em você.

Qual o futuro do Brasil?
Há aproximadamente duas

décadas havia 190 abrigos para
crianças e adolescentes na cida-
de de São Paulo. A Fundação
Orsa coordenou uma pesquisa
que avaliou 185 deles, num total
de 4.847 crianças e adolescentes.

67% dos abrigados tinham
família sendo a situação soci-
oeconômica, violência domés-
tica, problemas de saúde men-
tal ou dependência de drogas
com os responsáveis os princi-
pais motivos para sua institu-
cional ização.  Desse  total ,
55,6% estavam juntos de seus
irmãos, na maioria com dois
(57%) ou três (26%) irmãos.

A coisa é mais preocupante
do que se imagina. Dentre os pes-
quisados apenas 10% podiam ser
adotados, sendo 84% entre 8 e 19
anos. A faixa etária visada para
adoção é de 0 a 11 meses (2,2%).

Apaixonei-me virtual-
mente por uma brasileira
que com 14 anos foi morar
no Japão. Disse que esse
ano virá morar comigo,
mas era noiva de um ex-
que a traía. Falei para ex-
cluí-lo do Facebook e cortar
relações. Após alguns me-
ses me falou em retomar
contato, adicioná-lo no per-
fil, e fui contra, mas não adi-
antou, ele diz que ainda a
ama e quer uma nova chan-
ce, etc., e mesmo sabendo de
tudo ela não quer deixá-lo,
inclusive ameaçou me dei-
xar se eu insistir. Também
não assume nosso romance
no perfil, nem deixa qual-
quer vestígio como foto mi-
nha com ela ou coisa assim.
Já com ele há fotos marca-
das entre outras coisas.

Márcio

Mesmo que as intenções

Elizabete Rosa, coordena-
dora da área de promoção soci-
al da Fundação Orsa, explica
que os dados serviram para o
desenvolvimento de políticas e
reflete: "Mas a gente pode pen-
sar que o que falta fazer aqui
falta no Brasil como um todo".

Esses números não são nem
de longe representativos do nú-
mero de crianças e adolescentes
carentes de cuidados e atenção,
uma realidade social gravíssi-
ma. São excluídos e muito difi-
cilmente escaparão de viver à
margem da sociedade, tendo
sido privados de seus direitos
mais sagrados como cidadãos.

Entender esse processo
de exclusão é entender as ra-
ízes da violência social.

Fonte: Revista Viver
Psicologia

dela sejam as mais honestas,
há um grande perigo em jogo.
Esse ex- é um caso mal resol-
vido, por quem ela nutre gran-
des esperanças de um roman-
ce. Assim como aconteceu a
você, os sentimentos pega-
ram-na de tal forma que o ju-
ízo crítico fica anulado. É o
que acontece quando nos apai-
xonamos, mais ou menos o que
está lhe ocorrendo, ou não?

Há muitas possibilidades
para serem consideradas, mas
a ela é confortável manter uma
chama acesa com você e se sen-
tir mais segurança com o ex-
correr para os braços dele. Há
quanto tempo vocês têm esse
contato virtual? Se ela estives-
se investindo tanto quanto
você, não assumiria no perfil,
já que tudo ainda é virtual,
com promessas de ser real?

Vejo que está 'patinando'
por não estar considerando
dados significativos.

INTERATIVO

"Quem poderá fazer aquele amor morrer, se o amor é
como um grão. Morre, nasce trigo, vive morre pão"

(Gilberto Gil, Drão)

CITAÇÃO!

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

CHARGE

Embora tenhaEmbora tenhaEmbora tenhaEmbora tenhaEmbora tenha
sido um anosido um anosido um anosido um anosido um ano
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SolidariedadeSolidariedadeSolidariedadeSolidariedadeSolidariedade
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presente no paíspresente no paíspresente no paíspresente no paíspresente no país

Dois mil e vinte e dois foi um
 ano significativo para mi-
lhões de lares brasileiros,

com a retomada gradativa das
atividades e do contato presen-
cial. Além disso, nesse mesmo
período, houve o aumento das
desigualdades sociais, assim
como das adversidades socioe-
conômicas, que também impac-
taram o bolso dos brasileiros.

Embora tenha sido um ano
desafiador, a Solidariedade es-
teve muito presente no país. E é
por isso que a Legião da Boa
Vontade (LBV) transmite seu
agradecimento a cada pessoa que
contribuiu ao longo de 2022 para
que esses 12 meses fossem reple-
tos de realizações no Bem.

NOSSAS CONQUISTAS -
Mais de 2,2 milhões de atendimen-
tos realizados e mais de 2 milhões
de benefícios entregues nas uni-
dades socioassistenciais da LBV.
Mais de 20 mil kits pedagógicos
entregues em todo o Brasil por
meio da campanha LBV - Educa-
ção: Futuro no Presente! e mais
de 40 mil cestas de alimentos en-
tregues a famílias que sofreram os
reflexos da pandemia da Covid-19.

Em situações emergenciais, a
Entidade esteve presente e ajudou
quem mais precisava. Um exem-
plo foi a campanha SOS Calami-
dades, que amparou famílias atin-
gidas pelas fortes chuvas: foram
mais de 153 toneladas em doações
entregues nos territórios atingi-
dos. Por meio da iniciativa sazo-
nal de inverno intitulada Diga
Sim!, a Instituição entregou mais
de 19 mil cobertores nas regiões
Centro-Oeste, Sul e Sudeste.

NATAL SEM FOME - A
tradicional campanha Natal Per-
manente da LBV - Jesus, o Pão
Nosso de cada dia! trouxe exce-
lentes resultados. Superamos as

metas e entregamos mais de 50 mil
cestas de alimentos no Natal, além
de mais de 1,3 milhão de refeições
servidas nas unidades da Insti-
tuição, no período de setembro a
dezembro. E nessa caravana da
Solidariedade, foram percorridos
mais de 36 mil quilômetros em
todo o território nacional, contem-
plando mais de 250 municípios.

NOVOS DESAFIOS -
Aliás, novas iniciativas e pro-
gramas estão sendo implemen-
tados com o intuito de aprimo-
rar ainda mais o atendimento,
de auxiliar pessoas em situação
de rua e incentivar o volunta-
riado, assim como ações pela
proteção de meninas e mulheres.

Aos doadores, parceiros,
simpatizantes, voluntários, co-
laboradores e Amigos de Boa
Vontade, o agradecimento da
Legião da Boa Vontade, pois,
graças a esse time do Bem, a Ins-
tituição pode proporcionar ali-
mento à mesa, educação, socor-
ro e esperança de dias melhores
para milhares de famílias em si-
tuação de vulnerabilidade soci-
al. A cada SIM que você disse à
LBV, sua doação transformou
vidas e trouxe muitos sorrisos, e
o mérito é todo seu, que colabo-
rou para este trabalho solidário!

Que 2023 seja um ano reple-
to de Paz, União, Saúde, Felici-
dade, de muito progresso e de
prosperidade a todos. Para ou-
tras informações acesse o site
www.lbv.org.br ou siga @LBVBra-
sil no Instagram e no Facebook

LBV: Ano de realizações
e união no Bem

Ufa!, Bolsonaro (eUfa!, Bolsonaro (eUfa!, Bolsonaro (eUfa!, Bolsonaro (eUfa!, Bolsonaro (e
tudo o que vocêtudo o que vocêtudo o que vocêtudo o que vocêtudo o que você
representa), vocêrepresenta), vocêrepresenta), vocêrepresenta), vocêrepresenta), você
não será nadanão será nadanão será nadanão será nadanão será nada
mais que umamais que umamais que umamais que umamais que uma
figura patéticafigura patéticafigura patéticafigura patéticafigura patética

Erich Vallim Vicente

Quando bater a meia-noite
 de 1º de Janeiro de 2023,
não vou desejar votos de

Ano Novo, tampouco fazer as
tradicionais (e inúteis) promes-
sas de melhoras comportamen-
tais para um novo ciclo. Nada de
esperança sobre um novo regi-
me ou sobre economizar dinhei-
ro para compras mais racionais
do que um novo disco de vinil,
muito menos vou vestir amarelo
pela prosperidade ou branco pela
paz. O meu figurino será verme-
lho. E quando chegar o momen-
to, vou apenas suspirar: 'Ufa!'.

Ufa!, conseguimos suportar
o governo neofascista do ex-ca-
pitão que nunca foi mais do que
um canalha envolto sob uma al-
cunha de "mito" que saiu das pi-
adas de gostos duvidosos em re-
des sociais para se tornar presi-
dente do meu País em um acú-
mulo de tensionamentos e menti-
ras ditas, repetidas e aceitas, sem-
pre por conveniência, por grande
parte do stablishment nacional.

Ufa!, não ouvirei mais aquela
voz estridente, aquelas palavras

sem sentido e aquele monte de bes-
teira que só um verdadeiro espa-
lha-roda em mesa de bar é capaz
de dizer. Ufa!, não terei que reba-
ter a falta de eficácia da cloroqui-
na ou da ivermectina para com-
bater a Covid-19, muito pouco ve-
rei o principal mandatário do
País dizendo que "tudo não pas-
sa de uma gripezinha". Muito
menos, terei novamente que
aguentar o chefe da Nação tiran-
do sarro de quem morreu sufo-
cado durante uma pandemia.

Ufa!, não mais terei, dia sim,
outro dia também, a agonia de ver
o presidente da República sendo
exaltado por uma claque de imbe-
cis que se prestaram a passar a
vida em cercadinho, como gado
(com todo respeito aos gados bo-
vinos), só para exaltar a igno-
rância, o desrespeito e a total
falta de capacidade de governar
uma terra de dimensão continen-
tal, tão complexa e complicada.

Vai ser aquele 'ufa!' mistura-
do com choro e sorriso de olhar os
últimos quatro anos - seis, na ver-
dade, porque os dois anteriores
foram apenas a antessala do Hor-
ror - como um destes solavancos

Ufa!

que o Brasil sofre de tempos em
tempos, mas, mesmo a duras pe-
nas, consegue tomar uma decisão
capaz de, a partir de agora, reunir
consciências de que a Política -
essa com 'P' maiúsculo - não se
faz com bravata, ou com negaci-
onismo científico, muito menos
se faz com meme engraçadinho.

As piadas, agora, voltaram
a ter graça. As piadas voltarão a
ser piada e não base de estrutu-
ra de política social. O pensamen-
to escroto do 'tiozão do Zap', ho-
mofóbico, racista e rude, não or-
denará o dono da caneta - que
pode ser Bic ou de qualquer ou-
tra marca - para assuntos tão
importantes como imunização
das crianças, política econômi-
ca e relações internacionais.

Ufa!, o Brasil não será mais
pária no mundo! Não vai ter a
imagem grotesca de um líder de

um País com 215 milhões de habi-
tantes orgulhoso porque comeu
pizza na rua só para não apresen-
tar o comprovante de vacinação.
É basicamente como se o presiden-
te fosse uma criança birrenta que
quer ganhar o próximo jogo de
Lego no grito, se jogando no chão
e cagando nas calças de propósito.

Ufa!, Bolsonaro (e tudo o que
você representa), você não será
nada mais que uma figura patéti-
ca a partir de 1o de Janeiro e eu
vou suspirar um 'ufa!' bem forte
daqui de casa, tendo a certeza
que suas idiotices são nada mais
do que isso… apenas idiotices!

Ufa!, suportamos, sobrevive-
mos e vencemos Jair Messias Bol-
sonaro!!! E que o Mussolini escar-
rado neste clima tropical e chuvo-
so de dezembro tenha o lugar que
a História reserva aos déspotas!

Ufa!, em 1o de Janeiro de 2023
voltaremos a respirar! E vamos à
luta porque não se constrói o País
que todo humanista deseja apenas
em um suspiro. Há de se derra-
mar em suor e lágrimas!

———
Erich Vallim Vicente, jor-
nalista e servidor público
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"Farei de tudo para fazer o meu sucessor"
Sobre o futuro, Luciano Almeida aponta 2023 como "o ano de colocar os projetos em prática"

Christiano Diehl

Em entrevista - ao Canal de
Piracicaba, dirigido pelo empresá-
rio Rafael Santana e apresentado
pelo jornalista Marcelo Sanches,
com participação dos jornalistas
Edirley Rodrigues e Evaldo Vicen-
te, de A Tribuna Piracicabana - o
prefeito Luciano Almeida faz um
balanço dos dois primeiros anos
no comando de Piracicaba. Ele fala
sobre os projetos voltados à mo-
dernização e à otimização dos ser-
viços públicos, entre eles Saúde e
Educação, além das ações concre-
tas voltadas à inovação e à tecno-
logia, com o objetivo de tornar Pi-
racicaba uma cidade inteligente.
Luciano Almeida também fala do
trabalho realizado nestes dois anos
e que já trouxe a Piracicaba inves-
timentos da ordem de R$ 5 bilhões
e criou 7.000 vagas de emprego.

Sobre o futuro, o prefeito
aponta 2023 como o ano de colo-
car os projetos em prática e de es-
crever uma nova história para Pi-
racicaba: "Posso dizer que o ano
de 2023 será o ano das entregas".

Quem era Luciano Al-
meida antes de ser pre-
feito de Piracicaba?

Um cara que passou grande
parte da sua vida no setor privado
e, depois, por uma nuance da his-
tória, foi alçado ao setor público,
desenvolvendo a função de secre-
tário da Indústria e Comércio, na
Prefeitura de Piracicaba, pelo pe-
ríodo de três anos. Depois deste
período, recebi um novo convite,
desta vez do governador Alberto
Goldman, para desenvolver no
Estado o mesmo projeto de gera-
ção e renda. A partir desta vivên-
cia, percebi que seria possível de-
senvolver um projeto unindo a
minha experiência nestes dois
mundos em prol de Piracicaba.

Quais foram as maiores
dificuldades dos dois pri-
meiros anos de mandato
como prefeito?

O primeiro ano e meio foi vol-
tado para a Covid-19. Isso é fato.
Vivemos em função da pandemia
e de toda a sua complexidade. Essa
dificuldade se espelhou em tudo o
que a gente fazia. Ainda preciso
escrever a história de como Pira-
cicaba participou do enfrentamen-
to da Covid-19, servindo de exem-
plo para todos os municípios do
país. O maior legado deste período
foi a união de todos os segmentos
da sociedade, hospitais públicos e
privados, empresas e poderes Exe-
cutivo, Legislativo e Judiciário,
todos trabalharam para enfrentar
essa situação, independente de
questões ideológicas e, assim, con-
seguimos superar essa fase.

Quais são as novida-

d e s  n a  á r e a  d e  g e s t ã o
que podemos esperar?

A primeira é que todas as ad-
ministrações vão precisar se ade-
quar à nova Lei Federal de Licita-
ções, que deve ser implantada até
o mês de maio, e isso vai mudar o
jeito de fazer gestão pública nes-
te país porque ela remete a uma
nova lógica de comportamento.
Não será possível fazer compras
emergenciais para todas as si-
tuações. A partir de agora os ser-
vidores públicos vão ter que
aprender a trabalhar com pla-
nejamento, previsão e controle de
estoque. Para isso contratamos
consultoria de empresa especi-
alizada que vai nos ensinar a tra-
balhar com essa nova realidade.

Também estamos em fase de
implantação do programa Prefei-
tura Sem Papel, que prevê a rees-
truturação das atividades da Ad-
ministração com o intuito de me-
lhorar a eficiência dos serviços
prestados na abertura e acompa-
nhamento de processos no Execu-
tivo e otimizar o tempo dos contri-
buintes. A ideia é que ninguém
mais precise ser atendido de ma-
neira presencial no Centro Cívico,
que nós consigamos prestar o má-
ximo possível de serviços de quali-
dade por um sistema eletrônico
online. Estes serão os desafios dos
próximos anos, quando promove-
remos mudanças drásticas nas
ferramentas de trabalho usadas
pelos servidores municipais e pe-
los próprios cidadãos. Esse é o fu-
turo, não há outro caminho.

Você se desfiliou do par-
tido Democratas. A partir de
agora qual será o seu posici-
onamento político? Você vai
concorrer à reeleição?

Me desfiliei do Democratas
porque não concordei com a
união ao PSL, que resultou no
partido União Brasil. Estou me
organizando e, em janeiro, devo
definir a minha posição política
e anunciar novidades. Mas uma
coisa é certa: estamos trabalhan-
do muito para mudar a cidade
para melhor e arrumar a casa.
Farei de tudo para fazer o meu
sucessor. Essa é minha ideia. En-
tão devemos iniciar em breve um
projeto político com esse objetivo.

Então você descarta a
possibilidade de concor-
rer à reeleição?

Meu compromisso hoje é dei-
xar uma Prefeitura moderna, me-
nos burocrática e que atenda de
fato as necessidades da população.
A gente nunca sabe o dia do ama-
nhã, mas se preciso for vou para o
sacrifício. Mas o que eu quero mes-
mo é deixar projetos consistentes,
baseados no planejamento estra-

tégico e que possam ser tocados
por outros prefeitos, compromis-
sados com o desenvolvimento e
qualidade de vida de Piracicaba.

E quanto aos buracos na ci-
dade? O que está sendo feito?

Começou a época de chuvas e
a tendência é que aumentem os
buracos agora. Importante lem-
brar que o município tem 1.800
km de vias asfaltadas, mas a mai-
oria delas não recebe recape há 10
ou 15 anos. O que aconteceu é que
o asfalto acabou. Quando vamos
fazer a fresa para manutenção,
notamos que a camada asfáltica
simplesmente sumiu. Em alguns
locais, como na área central, é pos-
sível ver os paralelepípedos apare-
cendo. Diante desta situação emer-
gencial, vamos lançar em breve a
licitação da massa asfáltica, para
refazer o asfalto em pelo menos
200km da cidade, enquanto con-
tinuamos trabalhando para tam-
par os buracos emergenciais.

Como é o seu relacio-
namento com o governa-
dor Tarcísio de Freitas e
o presidente Lula?

Não cabe aqui juízo de valor
ou ideologia. A gente precisa ter
bons contatos nos governos Esta-
dual e Federal porque somos re-
féns de recursos provenientes do
Estado e União. Nunca tive pro-
blemas em navegar em nenhuma
dessas esferas. Vale lembrar que
antigamente nós íamos direta-
mente aos ministérios em busca de
recursos. Hoje isso mudou, por-
que precisamos recorrer às emen-
das parlamentares dos deputa-
dos para abrir qualquer projeto
ou iniciativa. Olhando por essa
ótica fiquei decepcionado por
não termos conseguido eleger
nenhum deputado federal pró-
prio. A Região Metropolitana de
Piracicaba (RMP) possui aproxi-
madamente 1 milhão de habitan-
tes, cidades importantes e não te-
mos representantes na Câmara
Federal. Isso vai fazer muita falta.

Você optou por um secre-
tariado técnico, porém, sem
vivência política. Esse fato
pode ter influenciado na tro-
ca de secretários no início?

Disse sempre para os meus
secretários que não inventem a
roda, indo ver em outras cidades
quais soluções deram certo. Co-
pia, cola e implanta aqui. Mas na
verdade a Prefeitura não é para
amadores, porque no serviço pú-
blico existe uma cultura enraiza-
da há muitos anos, complexa, por
isso é necessário paciência para
quebrar alguns paradigmas. Sem-
pre deixei claro ao convidar os se-
cretários que eles estavam sendo

chamados para dar uma contri-
buição, mas jamais deveriam fa-
zer do cargo uma profissão, como
acontecia no passado. Não me
preocupo com a troca de secretá-
rios, porque a Prefeitura é uma
máquina em movimento e, às ve-
zes, é necessário trocar o pneu com
o carro andando. São ajustes
normais que foram e serão feitos
por questões técnicas e políticas.

A sua administração vem
tendo um bom desempenho
na geração de emprego e ren-
da. Essa é a sua bandeira?

Sou um fã de gerar empregos.
Essa é a minha praia. Acho que
esse é o caminho saudável para o
crescimento em qualquer lugar do
mundo. Com a geração de empre-
gos as pessoas gerenciam a sua
vida, compram a sua casa, fazem
seu plano de saúde e matriculam
seus filhos na escola. Piracicaba,
nos últimos dois anos, tem sido
procurada por várias indústrias
que reconhecem a sua atrativida-
de para novos investimentos.
Nosso município já recebeu mais
de R$ 5 bilhões de investimentos,
com a geração de 7.000 empre-
gos. Assim, temos vivido um pe-
ríodo de recuperação econômica
com índices positivos de contra-
tação apresentados pelo Cadastro
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged). No acumula-
do de janeiro a novembro de 2022,
Piracicaba conta com um saldo
positivo de 7.719 postos de traba-
lho com carteira assinada. Sem
contar que em breve, teremos mais
novidades neste segmento.

O secretário José Luiz
Guidotti Júnior é um nome
forte para substitui-lo na
Prefeitura?

Sem dúvida, o Júnior vem
fazendo um excelente trabalho na
Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), na geração de empre-
go e renda. Mas existem outros
secretários com muito potencial
também. Eu sempre disse a todos
eles que se viabilizem, que todos
os projetos políticos consistentes
são bem-vindos. Interessante que
cada um deles possui uma ban-
deira própria e, geralmente, apa-
recem mais do que eu nas mídias.
Existe uma linha mestra de con-
duta no nosso governo, mas eles
são os executores dos projetos e
devem aparecer para ter uma
oportunidade. Fomos reféns da
falta de liderança política em Pi-
racicaba por muito tempo. Se a
pessoa tiver vontade de traba-
lhar, espírito púbico e for gente
do bem sempre terá meu apoio.

Você já pensou que não

vai conseguir inaugurar
muito dos projetos que
iniciou? Isso preocupa?

Para mim essa história de sair
nas fotos não faz parte da minha
identidade. O que interessa é a
obra executada. Por exemplo,
quando definimos fazer o projeto
de Escola Integral no município eu
sabia que ele vai demorar aproxi-
madamente 10 anos para ser con-
cluído. Eu vou iniciar no ano que
vem pelo Fundamental I, já pen-
sando em negociar com o Estado
para assumirmos também o Fun-
damental 2. Também estamos re-
formando as 124 escolas do mu-
nicípio, sendo que algumas de-
las serão ampliadas já pensando
na possibilidade do atendimen-
to em período integral. Estamos
fazendo tudo por etapas. Um
grande avanço para a ensino no
município, independente de
quem vai inaugurar as obras.

O que mais está sendo
feito pela Educação?

No próximo ano vamos im-
plantar o projeto Escola Integral
na Rede Municipal de Ensino que
inclui várias ações. Estamos bus-
cando implantar o modelo dos sis-
temas de ensino privado na escola
pública. Além disso fechamos com
o Google, um curso de capacitação
de 1.250 profissionais da Rede

Municipal de Ensino na utilização
da Plataforma Google Workspace
for Education. A ação vem de en-
contro com o amplo investimento
que realizamos na aquisição de
4.000 laptops educacionais para
as unidades escolares, medida que
vai impactar diretamente todos os
18 mil alunos matriculados no
Ensino Fundamental da Educação
de Piracicaba. Outra novidade le-
gal: pela primeira vez na história,
a Prefeitura de Piracicaba vai for-
necer uniformes escolares para os
alunos matriculados na Rede
Municipal de Ensino. Todos os 36
mil alunos receberão o kit com ca-
misetas, calças, bermudas, short
saia, jaquetas, meia, tênis e mo-
chilas. Assim, além de promover
a segurança, garantimos que to-
dos sejam tratados de maneira
igual no ambiente escolar.

O que esperar da sua
gestão para os próximos
dois anos?

Vai ser o momento de a gente
colocar em prática quase todos os
projetos que constavam no nosso
plano de governo e de concluir
aqueles já iniciados. Tem ainda
bastante coisa para acontecer. Pos-
so dizer que o ano de 2023, sob
essa ótica, será o ano das entre-
gas. O momento de escrever uma
nova história para Piracicaba.
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Pelé morre aos 82 anos
Ricardo Saibun/Santos FC/Divulgação

Edson Arantes do Nasci-
mento, que ficou mundialmente
conhecido como Pelé, morreu
ontem, 29, aos 82 anos, no Hos-
pital Albert Einstein, na zona
Sul da capital paulista. De acor-
do com boletim médico, a mor-
te ocorreu em decorrência de
falência múltipla de órgãos.

"O Hospital Israelita Al-
bert Einstein confirma com
pesar o falecimento de Edson
Arantes do Nascimento, o Pelé,
no dia de hoje, 29 de dezem-
bro de 2022, às 15h27, em de-

corrência da falência de múl-
tiplos órgãos, resultado da
progressão do câncer de cólon
associado à sua condição clíni-
ca prévia", diz o texto divulga-
do. Pelé estava internado no
hospital desde 29 de novembro.

Kely Nascimento, filha de
Pelé, postou nas redes sociais uma
mensagem de despedida. "Tudo
que nos somos é graças a você. Te
amamos infinitamente. Descan-
se em paz". O Santos Futebol Clu-
be publicou uma imagem de uma
coroa com o dizer "eterno".

Pelé morreu ontem, 29, aos 82 anos, no Hospital Albert Einstein
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Varejão Especial de Festas continua até sábado, dia 31
O Varejão Especial de Fes-

tas, tradicional iniciativa de fim
de ano da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), continua por
mais uma semana, oferecendo
alimentos em alta nesta época do
ano e com preços atrativos.

No espaço do Varejão da
Paulista, localizado na avenida
Dr. Paulo de Moraes, 2.110, de-
zenas de bancas estarão aguar-
dando o público a partir de hoje,
30, das 7h às 19h. No sábado,
31/12, véspera de Ano Novo, o
funcionamento é das 6h às 14h.

Com início na semana pas-
sada, nos dias 23 e 24/12, o Va-
rejão Especial de Festas já atraiu
milhares de pessoas nos dois
dias de abertura e vendeu apro-
ximadamente 40 toneladas de
alimentos. A expectativa é que
este número se mantenha nesta
semana, de acordo com a Sema.

Além de possibilitar a compras
de frutas, legumes, verduras e
outros alimentos, o Varejão tam-
bém conta com a tradicional pra-
ça de alimentação com pastel, cal-
do-de-cana, crepe, açaí e tapioca.

De acordo com a secretária de
Agricultura e Abastecimento,

Nancy Thame, os varejões muni-
cipais são uma alternativa para
economizar até 25% em compara-
ção aos preços da iniciativa priva-
da. "O programa dos varejões
municipais visa garantir produtos
de qualidade e com preços acessí-
veis, de forma que seja atrativo
tanto para os permissionários,
como para a população. Nosso
objetivo é fortalecer a agricultu-
ra local de Piracicaba", afirma.

HORÁRIOS - Em virtude
das festas de fim de ano, os vare-
jões municipais da Raposo Tava-
res, Parque dos Sabiás e Mario De-
dini não ocorrerão, excepcional-

mente, no domingo 01/01/2023,
voltando o funcionamento normal
em 08/01/2023. Os varejões que
ocorrem às sextas-feiras, funciona-
rão normalmente hoje, dia 30, sen-
do o Alvorada, das 14h às 19h30;
Vila Sônia, das 14h às 19h, e Nova
Piracicaba, das 6h às 12h. Os va-
rejões municipais Central e Piraci-
camirim funcionarão normalmen-
te no sábado, 31/12, sendo o Cen-
tral, das 6h às 12h e o Piracicami-
rim, das 6h às 11h. O varejão mu-
nicipal do Cecap, bem como a feira
livre do Matão, que ocorrem aos
domingos, serão antecipados para
o sábado, 31/12, das 6h às 11h.
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A importância da
fisioterapia gerontológica
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Desenvolvimento Social prioriza
reorganização do Bolsa Família
Combate à fome é principal desafio de futuro governo; pasta
será comandada pelo ex-governador do Piauí, Wellington Dias

Fabio Rodrigues-
Pozzebom/ Agência Brasil

Na avaliação do Grupo de Transição, a implementação
improvisada do Auxílio Brasil desarranjou o sistema
de transferência de renda que funcionava há quase 20 anos

Camila Maciel
Da Agência Brasil

O combate à fome no Brasil
é o principal desafio para as polí-
ticas de desenvolvimento social
do governo do presidente eleito
Luiz Inácio Lula da Silva, apon-
ta relatório do Grupo de Transi-
ção (GT). O país tem 33 milhões
de pessoas em situação de grave
insegurança alimentar, confor-
me o 2º Inquérito Nacional so-
bre Insegurança Alimentar no
Contexto da Pandemia da covid-
19. Para reverter esse quadro, o
GT aposta na reorganização e na
recomposição orçamentária das
políticas de transferência de ren-
da, de programas nutricionais e
na oferta de serviços sociais.

Em 21 de dezembro, foi pro-
mulgada a Proposta de Emenda à
Constituição (PEC) da Transição
que garante a continuidade do
pagamento de R$ 600 para as fa-
mílias beneficiárias do Auxílio Bra-
sil, que voltará a se chamar Bolsa
Família. O governo eleito terá R$
145 bilhões para além do teto de
gastos, dos quais R$ 70 bilhões
serão para custear o programa de
transferência de renda, que terá
um adicional de R$ 150 por crian-
ça de até 6 anos. A validade des-
ses gastos extra-teto é de um ano.

O Ministério do Desenvol-
vimento Social, Assistência,
Família e Combate à Fome será
comandado por Wellington
Dias, ex-governador do Piauí.

Na avaliação do Grupo de
Transição, a implementação im-
provisada do Auxílio Brasil de-
sarranjou o sistema de transfe-
rência de renda que funcionava
há quase 20 anos. "Em razão de
sucessivas mudanças, o progra-
ma perdeu o foco, tratou de ma-
neira igual os desiguais e levou
milhões de pessoas para filas nas
portas dos serviços socioassisten-
ciais", indica o relatório.

Entre os pontos críticos, es-
tão as mudanças nas condiciona-
lidades relacionadas à saúde e edu-
cação para recebimento do benefí-

cio. "O total de crianças menores
de sete anos com acompanhamen-
to vacinal passou de 68% em 2019
para 45% em 2022", exemplifica.

O relatório também alerta
para a necessidade de revisão do
Cadastro Único para Programas
Sociais, que tem apenas 60% dos
dados atualizados. "O Cadastro
também está desfigurado: das
cerca de 40 milhões de famílias
inscritas, 13,9 milhões compõem
arranjos unipessoais", diz o do-
cumento. De acordo com o GT,
isso afeta não só a concessão do
Auxílio Brasil, mas também a de
outros programas que utilizam
o cadastro, incluindo progra-
mas de transferência de renda
de estados e municípios.

Ainda sobre o Auxílio Bra-
sil, o GT revela que R$ 9,5 bi-
lhões de empréstimos consignados
foram concedidos para beneficiári-
os do programa e também do Be-
nefício de Prestação Continuada
(BPC) às vésperas da eleição.

"Essas pessoas terão até 40%
do valor de seu benefício compro-
metido, mesmo que não perma-
neçam no programa. A medida,
claramente eleitoreira, vai na con-
tramão das políticas de proteção
social, colocando em risco benefí-
cios futuros", critica o texto.

O documento destaca ainda
a necessidade de retomar a atua-
ção coordenada entre os ministé-
rios "para promover o desenvolvi-
mento social com redução da po-
breza e das desigualdades e a er-
radicação da fome no país".

ORÇAMENTO - O relató-
rio aponta que o orçamento de
2023 do Sistema Único de Assis-
tência Social (SUAS) teve redu-
ção de 96% na comparação com
o de 2022 - que já era menor do
que o de 2018. Estão previstos
R$ 50 milhões no Projeto de Lei
Orçamentária Anual (PLOA).

Segundo os analistas, o valor
não é suficiente para cobrir um
mês de funcionamento dos equi-
pamentos de proteção básica e es-
pecial e das unidades de acolhi-
mento. "Há risco real de paralisa-

ção do SUAS", diz o texto. Além
disso, eles lembram que a rede físi-
ca é praticamente a mesma de 2016
e a oferta de serviços socioassis-
tenciais encolheu apesar do qua-
dro de empobrecimento do país.

"A rede SUAS está sobrecar-
regada, com sistemas administra-
tivos defasados, alta rotatividade
de profissionais e baixos salários,
ao mesmo tempo em que ocorre
um aumento da demanda pelos
serviços socioassistenciais."

ÓRGÃOS COLEGIADOS -
O GT Desenvolvimento Social rela-
ta que a maioria das alterações dos
programas de transferência de ren-
da e dos serviços socioassistenciais
foi feita sem pactuação com órgãos
colegiados, como o Conselho Naci-
onal de Assistência Social e a Co-
missão Tripartite. "Houve grande
fragilização da relação com estados
e municípios", assinala o texto.

Sobre a política de segurança
alimentar e nutricional, o grupo
analisa que houve "um completo
desmantelamento". "O Conselho
Nacional de Segurança Alimentar
e Nutricional (Consea) foi desati-
vado e a Câmara Interministerial
de Segurança Alimentar e Nutri-
cional (Caisan) não teve nenhum
papel relevante durante todo esse
período", diz o documento.

OUTROS PROGRAMAS
- O GT pontua que houve aumen-

to das pessoas em situação de rua
nas grandes e pequenas cidades,
mas, apesar disso, os Centros
Pop estão concentrados em cida-
des de grande porte e há insufici-
ência de equipes no Serviço Espe-
cializado em Abordagem Social.

O tempo médio para conces-
são do BPC passou de 78 para
311 dias, segundo levantamen-
to do Tribunal de Contas da
União (TCU). A fila de espera
tem mais de 580 mil pessoas.

O Programa Cisternas, que
atende famílias com tecnologi-
as sociais de acesso à água, con-
tabiliza menos de mil cisternas
entregues em 2022. Anterior-
mente, mais de 1 milhão de fa-
mílias foram beneficiadas.

Já o Programa Fomento Ru-
ral, por sua vez, teve "orçamento
reduzido e desvios de função", se-
gundo o relatório. O GT critica a
adoção de mecanismos de compra
ineficientes para a aquisição de
cestas básicas e acrescenta que há
um "passivo enorme de prestação
de contas, a partir de 2023".

Equipamentos públicos de
segurança alimentar, como
restaurantes populares, cozi-
nhas comunitárias, bancos de
alimentos, centrais de distri-
buição de alimentos da agri-
cultura familiar, têm recur-
sos irrisórios para 2023.

O residencial para idosos
Casa da Vovó Nice completará
dois anos de fundação no início
de 2023. Mas mesmo com pouco
tempo de atuação, a consagração
do bom trabalho se consolida dia-
riamente e sem nenhuma mácula.
Paulo Soares, fundador e diretor
da entidade, avalia que a credibi-
lidade conquistada se deve essen-
cialmente ao bom trabalho execu-
tado por toda equipe multiprofissi-
onal. "Vários profissionais traba-
lham lado a lado para que a saúde
dos nossos idosos fiquem a me-
lhor possível. E um desses profissi-
onais é o fisioterapeuta", reforça.

Soares também acrescenta
que envelhecer bem, é envelhe-
cer com função e com capacida-
des preservadas. Ele enfatiza
que a fisioterapia gerontológica
é importantíssima nessa fase,
tanto na prevenção como no tra-
tamento de diversas doenças
que podem acometer os idosos.

"A fisioterapia gerontológica
ajuda a combater, tratar, preve-
nir, reabilitar e aliviar, o máximo
possível a dor, o desconforto e a
dependência. Quando a gente con-
segue melhorar isso, melhora, e
muito, a saúde e a qualidade de
vida do idoso", explica o diretor.

João Carlos Leite realiza as sessões nos residentes da Vovó Nice

Divulgação

A Casa da Vovó Nice man-
tém a fisioterapia como ativi-
dade essencial para os residen-
tes desde seu primeiro dia de
atuação. Atualmente, as sessões
são realizadas duas vezes por
semana por João Carlos Leite.

Para o fisioterapeuta, as
evoluções nos atendimentos
realizados são enormes, inclu-
sive a evolução nos tratamen-
tos de pacientes acamados. "Se
vestir, andar, levantar, sentar,
escovar os dentes, tomar ba-
nho, pentear o cabelo e se ali-
mentar são tarefas básicas que
precisam de movimento e man-
ter ou reaver a autonomia e in-
dependência ao realizar essas
atividades é o que todos nós
almejamos para um envelheci-
mento saudável", explica João.

Para Paulo Soares, a fisiote-
rapia gerontológica é, sem dúvi-
da, um forte reforço para que os
idosos alcancem o objetivo de man-
terem uma vida melhor na tercei-
ra idade. "Tudo aqui na Casa da
Vovó Nice gira em torno de pro-
porcionarmos uma qualidade de
vida melhor para nossos resi-
dentes. Essa é a nossa missão e
estamos conseguindo executá-la
com muito sucesso", finaliza.

Prefeitura de Piracicaba -
Fechada
Câmara Municipal - Fechada
Ipasp - Fechado
Poupatempo Municipal  -
Fechado
Poupatempo Estadual - Fe-
chado
Transporte público - Dia 31/
12, as linhas operarão com os
horários normais de sábado.
Loja TUPi aberta até às 12h.
No dia 1/01/2023, as linhas
operarão com horários de do-
mingo. Loja TUPi fechada. Em
ambos os dias, se necessá-
rio e havendo aumento da de-
manda de passageiros, have-
rá reforço na operação.
Coleta de lixo domiciliar -
Funciona normalmente no
dia 31/12. Não haverá cole-
ta no dia 1/01/2023.
Comércio - As lojas de rua e
corredores comerciais esta-
rão abertos no dia 31/12, das
8h às 15h. No dia 1/01/2023,
domingo, ficam fechados.
Shopping - 31/12, funciona
das 10h às 16h. No dia 1/01/
2023, as lojas estarão fecha-
das; facultativa a abertura para
alimentação e lazer.
Saúde - Todos os serviços de
emergência funcionam nor-
malmente. Dias 31/12 e 1/01/
2023, as UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT
(Central de Ortopedia e Trau-
matologia) funcionam 24h.
SAMU atende normalmente
pelo telefone 192. Já as UBSs
(Unidades Básica de Saúde),
CRABs (Centros de Referên-
cia da Atenção Básica) e USFs
(Unidades de Saúde da Famí-
lia) estarão fechadas.
Assistência Social - O Cen-
tro de Referência de Assis-
tência Social (Cras) Jardim
São Paulo, Piracicamirim,
Mário Dedini, São José, Vila
Sônia e Novo Horizonte, Cen-
tro de Referência Especializa-
do de Assistência Social (Cre-
as), Centro Pop e Cadastro
Único, estarão fechados.
Abastecimento (varejões) -
No dia 31/12 funcionam o va-
rejão municipal Central, das
6h às 12h; e do Piracicamirim,
das 6h às 11h. O Varejão da
Paulista, onde acontece o Va-

rejão Especial de Festas, fun-
ciona no dia 30/12, das 7h às
19h, no dia 31/12 e das 6h às
14h. A feira livre do bairro Ma-
tão, no dia 31/12, funciona das
6h às 11h. No dia 1/01/2023,
não haverá varejões.
Mercado Municipal - Dia 31/
12, das 6h às 13h e dia 1/01/
2023, das 6h às 12h.
Zoológico e Paraíso da Crian-
ça - Ficam fechados nos dias
31/12 e 1/01/2023. Reabrem
na terça, 3/01/2023
Parques Públicos - Abertos.
Pq. da Rua do Porto, das 6h
às 21h30; Pq. do Piracicami-
rim, 6h às 21h; Pq. do Monte
Líbano, das 6h às 21h e En-
genho Central, das 6h às 21h.
O Parque da Estação da Pau-
lista estará fechado nos dias
31/12/2022 e 1/01/2023.
Museu da Água - Fechado nos
dias 31/12/2022 e 1/01/2023.
Cultura - A Biblioteca Pública
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto e os centros cul-
turais Nhô Serra, Hugo Pedro
Carradore e Zazá estarão fe-
chados nos dias 31/12 e 1/01/
2023, assim como a Casa do
Povoador, o Museu Prudente
de Moraes e os teatros do
Engenho e Dr. Losso Netto.
Turismo - Dias 31 e 1/01/2023
Centro de Informações Turís-
ticas Casarão do Turismo -
das 9h30 às 17h30
Elevador Turístico Alto do Mi-
rante - das 10h às 18h
Trenzinho - dia 31/12 fecha-
do e no dia 1/01/2023, das
10h às 18h.
Pedalinho - dia 31/12 fechado e
no dia 1/01/2023, das 9h às 18h.
Passeio de Barco - das 9h às 18h
Feira de Artesanato da Rua
do Porto - das 10h às 17h
Casa do Artesão do Engenho
Central - fechada
Pelotão Ambiental (3426-
1996 - 24 horas
Defesa Civil (199) - 24 horas
Polícia Militar (190) - 24 horas
Polícia Civil (197) - 24 horas
Guarda Civil (153) - 24 horas
Corpo de Bombeiros (193) -
24 horas
Polícia Rodoviária (3424-
2872) - 24 horas
CPFL (0800-0101010) - 24
horas.

EXPEDIENTE

Funcionamento da cidade na
véspera e no dia de Ano Novo
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Ano de 2023 terá 9 feriados e 5 pontos facultativos
O Ministério da Economia

editou portaria que estabele-
ce os dias de feriados nacio-
nais e de ponto facultativo no
ano de 2023. A medida é para
cumprimento pelos órgãos e
entidades da administração
pública federal direta, autár-
quica e fundacional, sem pre-
juízo da prestação dos servi-
ços considerados essenciais.

A Portaria nº 11.090, de 27
de dezembro de 2022, está pu-
blicada no Diário Oficial da

União desta quinta-feira (29) e
define ainda que os feriados es-
taduais ou municipais serão ob-
servados pelas repartições da
administração pública federal
direta, autárquica e fundacional
dos estados e municípios.

O documento informa tam-
bém que é vedado aos órgãos e
entidades integrantes do Siste-
ma de Pessoal Civil da Adminis-
tração Federal antecipar ou pos-
tergar ponto facultativo em dis-
cordância com o que está dispos-

to na portaria que define os dias
de feriado e ponto facultativo.

Relação dos feriados e pontos
facultativos de 2023: - 1º de janei-
ro, Confraternização Universal (fe-
riado nacional); - 20 de fevereiro,
carnaval (ponto facultativo); - 21
de fevereiro, carnaval (ponto fa-
cultativo); - 22 de fevereiro, quar-
ta-feira de cinzas (ponto facultati-
vo até às 14 horas); - 7 de abril,
Paixão de Cristo (feriado nacio-
nal); - 21 de abril, Tiradentes (fe-
riado nacional); -1º de maio, Dia

Mundial do Trabalho (feriado na-
cional); - 8 de junho, Corpus Chris-
ti (ponto facultativo); - 7 de setem-
bro, Independência do Brasil (fe-
riado nacional); - 12 de outubro,
Nossa Senhora Aparecida (feri-
ado nacional); - 28 de outubro,
Dia do Servidor Público (ponto
facultativo); - 2 de novembro,
Finados (feriado nacional); - 15
de novembro, Proclamação da
República (feriado nacional); e -
25 de dezembro, Natal (feriado
nacional). (Da Agência Brasil)
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Consulta do IPVA 2023 agora
pode ser feita pelo WhatsApp

Para facilitar a vida de quem
possui veículo no estado de São
Paulo, o Poupatempo oferece op-
ções digitais para a consulta do
IPVA 2023. Além do aplicativo
Poupatempo Digital e do Assis-
tente Virtual, o P, no portal -
www.poupatempo.sp.gov.br, o ser-
viço também está disponível ago-
ra no WhatsApp. De maneira rá-
pida e prática, os cidadãos pode-
rão verificar o valor da taxa anual
pelo número (11) 9 5220-2974.

Administrado pela Secretaria
da Fazenda e Planejamento, o
IPVA continua pelo segundo ano
consecutivo com maior prazo de
pagamento. Em 2023, será possí-
vel quitar o imposto anual em cota
única no mês de janeiro, com

desconto de 3%, ou em fevereiro,
sem desconto. Também será possí-
vel parcelar em três, quatro ou cin-
co vezes iguais e consecutivas, des-
de que o valor mínimo por cota seja
de R$ 68,52: - em 3 vezes, de janei-
ro a março (IPVA entre R$ 205,56
e R$ 274,07); - em 4 vezes, de janei-
ro a abril (IPVA entre R$ 274,08 e
R$ 342,5); - em 5 vezes, de janeiro
a maio (IPVA acima de R$ 342,60).

COMO REALIZAR A CON-
SULTA NO APLICATIVO DE
MENSAGEM - Basta adicionar
o número (11) 9 5220-2974 no
WhatsApp e iniciar a interação, se-
lecionar o serviço desejado - no
caso, IPVA -, digitar CPF e senha
no LoginSP e, na sequência, infor-
mar a placa e Renavam do veículo.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Artesp oferece dicas
de segurança para
viagem mais tranquila
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Parceria lança serviço
de proteção ao CPF
Para evitar fraudes, Junta Comercial do Estado de São Paulo (Jucesp)
disponibiliza sistema para bloqueio de dados pessoais pelo portal Redesim

A Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, por meio
da Junta Comercial do Estado
de São Paulo (Jucesp), lançou
na quarta-feira, 28, o Serviço
de Proteção ao CPF (Cadastro
da Pessoa Física) com o objeti-
vo de prevenir fraudes. O cida-
dão pode acessar o  Integrador
Estadual e solicitar o bloqueio
de seus dados pessoais, impe-
dindo, assim, sua utilização in-
devida por terceiros. O serviço
está disponível no Portal Inte-
grador Estadual VRE REDESIM
https://vreredesim.sp.gov.br.

Para o secretário de Desen-
volvimento Econômico, Bruno
Caetano, "a Jucesp dá um im-
portante passo na proteção de
dados dos empreendedores de
São Paulo. Essa nova possibili-

dade limita a chance de fraudes
e evita que terceiros utilizem de
forma mal-intencionada".

Para solicitar o bloqueio do
CPF, o cidadão deverá pagar uma
taxa de R$ 3,77. Essa interrup-
ção no acesso aos dados é válida
por um mês, mas pode ser reno-
vada por mais um mês, median-
te novo pagamento no mesmo va-
lor, e assim sucessivamente. Não
haverá cobrança  do serviço para
casos em que o cidadão tenha
seus documentos roubados, fur-
tados ou extraviados, desde que
apresente boletim de ocorrência
ou declaração de pobreza.

"A Jucesp, com foco na me-
lhoria contínua da prestação de
seus serviços e alinhada com as
políticas de desenvolvimento
econômico do Estado de São

Paulo, proporciona a partir de
agora aos empreendedores segu-
rança nos atos a serem registra-
dos na autarquia, oferecendo a
possibilidade de  bloquear a utili-
zação do CPF para abertura e mo-
vimentação de empresas. Esse
novo serviço, pioneiro no Brasil,
irá prevenir fraudes por meio de
um sistema de acesso simples e aces-
sível a todos", comenta o presiden-
te, Paulo Henrique Schoueri.

O desbloqueio pode ser so-
licitado a qualquer tempo, de
forma gratuita, por meio do
canal Fale Conosco do site.

SECRETARIA DE DE-
SENVOLVIMENTO ECO-
NÔMICO  - A Secretaria de
Desenvolvimento Econômico
exerce papel fundamental para
atrair investimentos ao Esta-

do, fomentar o empreendedo-
rismo com foco na geração de
emprego e renda e incentivar
a inovação tecnológica. Além
disso, oferece qualificação pro-
fissional para atender as de-
mandas atuais e futuras do
mercado de trabalho. Entre os
principais programas da pasta
destacam-se o Bolsa Trabalho,
Bolsa Empreendedor, Ideia-
Gov, Banco do Povo, Empreen-
da Rápido e Minha Chance.

No total, são 11 órgãos vin-
culados à secretaria, como o
Centro Paula Souza, Instituto de
Pesquisas Tecnológicos (IPT),
Instituto de Pesquisas Energéti-
cas e Nucleares (IPEN), Funda-
ção de Amparo à Pesquisa do Es-
tado de São Paulo (Fapesp) e Uni-
versidade de São Paulo (USP).

Os meses de dezembro e ja-
neiro são marcados pelo aumen-
to expressivo de veículos nas ro-
dovias devido às festas de fim
de ano e as férias escolares. Para
ajudar o motorista a ter uma vi-
agem mais segura, a ARTESP -
Agência de Transportes do Es-
tado de São Paulo reuniu algu-
mas dicas importantes para o
momento de pegar a estrada.

"Para viajar dentro da lei e
sem preocupações, é importante
que o planejamento conte com
detalhes como documentação
em dia e mecânica do carro ade-
quada. O trânsito em rodovias
cobra mais do veículo, portan-
to, é necessário que sejam toma-
dos todos os cuidados para que
não haja problemas no cami-
nho", explica o diretor de Opera-
ções da ARTESP, Walter Nyakas.

REVISE SEU CARRO -
Antes de pegar a estrada é impor-
tante checar se a revisão do veículo
está em dia. Confira os freios, a sus-
pensão, se os pneus estão calibra-
dos, além dos níveis de óleo, água e
combustível. Teste também o fun-
cionamento de faróis, lanternas, e
limpadores de para-brisas. Lembre-
se, ainda, de verificar se o carro tem
triângulo, estepe e macaco para o
caso de alguma adversidade.

DOCUMENTAÇÃO EM
DIA - É de extrema importância
que a Carteira Nacional de Habili-
tação (CNH) e o Certificado de
Registro e Licenciamento de Veí-
culo (CRVL) estejam atualizados.
O Detran destaca que a falta do
licenciamento em dia é uma infra-
ção gravíssima que pode levar a
apreensão do veículo, multa de R$
293,47 e sete pontos na carteira.

CUIDADO - Não consuma
bebidas alcoólicas antes da viagem.
A atitude pode colocar em risco
todos que estão no carro e próxi-
mos a ele, já que o álcool reduz os
reflexos e a capacidade de reação
do motorista. O Detran informa
que o motorista flagrado embria-
gado ou que se recuse a fazer o
teste do bafômetro recebe multa
de quase R$ 3 mil e responde a
processo de suspensão de CNH.

"O álcool reduz os reflexos e a
capacidade de reação do motoris-
ta, podendo gerar acidentes. Diri-
gir exige máxima atenção, portan-
to, lembramos que a mistura de
bebida e direção não combina.
Quem apresenta mais de 0,34 mi-

ligramas de álcool por litro expe-
lido no sangue, responde na Jus-
tiça por crime de trânsito", res-
salta Juan Carlos Sanchez, dire-
tor de Educação para o Trânsito
e Fiscalização do Detran.SP.

PLANEJE O SEU TRAJE-
TO - Pense no seu trajeto, incluin-
do as pausas para descanso. Dor-
mir bem é essencial para garantir
um caminho seguro. Além disso,
parar em alguns pontos para se ali-
mentar e alongar o corpo faz parte
de uma viagem mais tranquila.

EVITE DIRIGIR EM CON-
DIÇÕES DESFAVORÁVEIS -
Dirigir fica mais difícil em dias
com condições adversas, com ne-
blina e chuva, por exemplo. Se já
estiver na estrada e se deparar
com tempo ruim, reduza a veloci-
dade, acenda os faróis e mante-
nha uma distância segura do ve-
ículo da frente. Em caso de visibi-
lidade muito baixa, busque um
local fora da via para parar com
segurança. Por outro lado, se ain-
da não estiver na estrada, e pu-
der, espere o clima melhorar para
depois seguir com a viagem.

CELULAR E CHINELO
SÃO PROIBIDOS - O uso do
celular deve ser evitado. O Detran
alerta que o telefone só pode ser
usado quando o veículo estiver es-
tacionado e com o motor desliga-
do. O aparelho pode ser utilizado
na função GPS, desde que seja fixa-
do no para-brisa ou no painel dian-
teiro. O órgão de trânsito destaca,
ainda, que não é permitido dirigir
utilizando chinelos, sandálias ou ta-
mancos - melhor dirigir descalço.

NA ESTRADA - Mantenha
distância do carro à sua frente -
ficar muito perto limita o tempo
de reação do motorista em caso de
acidentes. Ande em velocidade
constante e respeite os limites da
pista. Só ultrapasse se for seguro.
Respeite a sinalização de trânsito.
Não mexa no celular. Use o cinto
de segurança e cadeirinhas ade-
quadas para as crianças menores.

PARA EMERGÊNCIAS -
Tenha sempre em mãos os nú-
meros de emergência. Em rodo-
vias concedidas pelo Estado, exis-
te o atendimento ao usuário que
dá todo o suporte necessário:
consulte o número das concessi-
onárias aqui. Além disso, os nú-
meros da Polícia Militar (190),
SAMU (192) e Bombeiros (193)
são de fácil memorização.
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Nutrição e fartura nas festas de fim de ano
O residencial para idosos

Casa da Vovó Nice realiza seu
segundo ano de festividades co-
memorativas de fim de ano e a
preocupação maior de toda a
equipe que atua na entidade é
promover as festividades com
fartura, aconchego e nutrição. "A
Casa da Vovó Nice é o lar dos
nossos residentes e nossa equipe
faz questão de conversar e ouvir
cada um deles para saber o que
esperavam das ceias de Natal e
Ano Novo", explica Paulo Soares,
fundador e diretor da entidade.

Soares ainda complementa:
"Diariamente, desde o nosso
primeiro dia de fundação, nós
nos preocupamos com a nutri-
ção dos nossos residentes. Não
podemos agir de maneira dife-
rente agora nas festividades." A
responsável por elaborar os car-
dápios e por acompanhar cada
um dos residentes é a nutricio-
nista Fátima Cavalcante, respon-

sável por ouvir e captar de cada
residente todos os anseios para
a comilança das festividades.

"Ouvi cada um deles para en-
tender o que cada um queria co-
mer nas ceias, porque nos preocu-
pamos em proporcionar para eles

um ambiente saudável, familiar e
saudosista", explica nutricionista.

Paulo Soares completa dizen-
do que os cardápios das festivida-
des serão fartos e nutritivos, com
diversas fontes de proteicas e mui-
tas frutas. "A Casa da Vovó Nice é

o lar deles, ouvimos cada um de-
les para trazer para nossas ceias
as lembranças de quando eles fa-
ziam as ceias em suas casas. Feliz-
mente, a Ceia de Natal já foi reali-
zada com sucesso e que venha a
Ceia de Ano Novo", finaliza.

A nutricionista Fátima Cavalcante ouviu cada um dos residentes da Vovó Nice

Divulgação
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Diretoria informa que multará empresa
por problemas na merenda escolar
Deputada Professora Bebel defende que o Estado garanta o fornecimento contínuo da merenda escolar e de boa qualidade

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel em manifestação de apoio à greve
das merendeiras, em frente à Diretoria Regional de Ensino de Piracicaba

Em resposta a questionamen-
tos da deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que também é
presidenta da Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial
de Ensino no Estado de São Pau-
lo), o diretor regional de ensino
de Piracicaba, Fábio Negreiros, in-
formou, em documento dirigido
à Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, que foi rompido
o contrato, de forma unilateral,
com a Especialy Terceirizações
Eireli, que vinha encontrando
problemas para o fornecimento
nas escolas estaduais e que  foi
aberto processo para que a em-
presa seja multada pelos constan-
tes problemas apresentados no
preparo e fornecimento da meren-
da, assim como obrigações traba-
lhistas com as cozinheiras esco-
lares.  De acordo com o diretor
Fábio Negreiros, inclusive a em-
presa P.S. serviços e Alimentação
Ltda. já vem preparando e forne-
cendo a merenda escolar desde o
dia dois de dezembro último.

Para Bebel, é fundamental que
o Estado garanta o fornecimento
contínuo da merenda escolar e de
boa qualidade, advertindo que os
constantes problemas ocorridos
nesse ano em muito prejudicaram
alunos da rede estadual de ensi-
no, que por inúmeras vezes tive-

ram merenda seca, com apenas
biscoito, suco e fruta. "No estado
mais rico da federação, isso é
inadmissível e contribui para pre-
judicar o aprendizado das nos-
sas crianças e jovens", alerta.

Diante desta situação, a de-
putada Bebel providenciou docu-
mento dirigido à Secretaria Esta-
dual da Educação, cobrando so-
lução. Em respostas a esses ques-
tionamentos que fez pelos proble-
mas ocasionados pela Especialy,
tanto no fornecimento como no
pagamento de direitos trabalhis-
tas das cozinheiras escolares, o
diretor regional de ensino infor-
ma que além da rescisão unilate-
ral do contrato, conforme notifi-
cação de rescisão contratual, tam-
bém foi providenciada a abertura
do processo de Sanção (Multa) -
SEDUC-PRC-2022/59038, refe-
rente a falta da entrega de insu-
mos de descartáveis e produtos de
higienização e limpeza, e que está
em andamento, bem como irá pro-
videnciar a abertura de processo
de Sanção (Multa) referente a fal-
ta do fornecimento e/ou reabas-
tecimento dos cilindros e/ou bo-
tijões de gás de cozinha e a aber-
tura de processo de sanção refe-
rente ao impedimento de licitar e
contratar com a Administração,
por até cindo anos, nos termos

do que dispõe o artigo 7º da Lei
Federal nº 10.520, de 17-07-2002.

Diante dos problemas apre-
sentados pela empresa Especialy,
que havia sido contratada em
maio último, e cobrado solução por
parte da deputada Bebel, a Dire-
toria de Ensino informa ainda que
tomou as providências cabíveis ao
longo de todo o período do con-
trato, exercendo a devida fiscali-
zação dos serviços prestados, bem
como vinha acompanhando a fiel
execução contratual, inclusive com
diversas notificações. "Diante do
descumprimento das obrigações e
responsabilidades da contratada
levou a Diretoria de Ensino a res-
cindir de forma unilateral o con-
trato, que se deu principalmente
pelos atrasos constantes nos pa-
gamentos dos benefícios conforme
estabelecidos em convenção sindi-
cal (vale alimentação e/ou cesta
alimentação, vale refeição e vale
transporte), pelas paralisações e
estado de greve nos meses de se-
tembro, outubro e novembro, pe-
las constantes faltas de forneci-
mento de insumos de descartáveis
e produtos de higienização e lim-
peza e pelas faltas dos fornecimen-
tos e/ou reabastecimentos dos ci-
lindros e/ou botijões de gás de co-
zinha, necessários para a execu-
ção, preparo e distribuição da ali-

mentação escolar, assim como pe-
las constantes ausências das pro-
fissionais contratadas pela empre-
sa, responsáveis pelo preparo e
distribuição da alimentação esco-
lar, e as ausências nas substitui-
ções dessas, pelas ausências de

manutenções preventivas e/ou
substituições dos bens e equipa-
mentos, que apresentaram proble-
mas ou quebras, necessários à boa
execução dos serviços, bem como
pelas contínuas ausências de re-
torno da empresa em relação as

demandas consideradas urgen-
tes, afim de evitar problemas na
execução dos serviços, e as res-
pectivas providências tomadas
para sanar o ocorrido", escreveu
Fábio Negreiros no documento
em respostas à deputada Bebel.
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O assustador "Terrifier 2" e o fim da saga "Crepúsculo"
Fotos: Divulgação

Depois de uma concorrida
pré-estreia, entra em cartaz o san-
grento e assustador "Terrifier 2",
filme de terror que chega a 600
salas no Brasil com relatos de es-
pectadores que passaram mal du-
rante as exibições do filme nos Es-
tados Unidos. Outra atração nas
telonas do Cine Shopping Piraci-
caba é o relançamento de "Ama-
nhecer - Parte 2", último filme da
saga de enorme sucesso mundial
"Crepúsculo". Na segunda-feira
(2), dando início a programação
de 2023, tem a pré-estreia da
aventura de animação "Gato de
Botas 2: O Último Pedido", conti-
nuação do filme de 2011 que ar-
recadou mais de 550 milhões de
dólares em todo o mundo.

"TERRIFIER 2" -- Com 83%
de aprovação dos críticos e de 80%
do público nos Estados Unidos,
este polêmico filme de terror pro-
duzido, escrito e dirigido pelo ci-
neasta Damien Leone, chega ao
Brasil com relatos de diversos ca-
sos envolvendo espectadores vo-
mitando e desmaiando durante as
exibições do filme nos cinemas
norte-americanos. É um filme para
quem tem estômago forte. Isso por
causa das cenas horríveis de vio-
lência explícita, com mortes bru-
tais e sangrentas causadas pelo
aterrorizante protagonista cha-
mado Art, um assassino manía-
co vestido de palhaço.Em sua
crítica publicada no "The Guar-
dian", o  jornalista Sammy Gec-
soyler escreveu: "Segure a coragem
e o estômago. Este festival san-
grento é quase bom demais para
desmaiar enquanto o asssite".

Continuação do filme de 2016
(que não chegou a ser exibido
aqui), "Terrifier 2" supera, segun-
do os críticos, o original em todos
os sentidos.Ma trama desta con-
tinuação de 138 minutos, uma
entidade sinistra ressuscita o ter-
rível palhaço Art (David Howard
Thornton). Com a chegada do
Halloween ele aproveita sua nova
chance para ir ao condado de Mi-
lles, nos Estados Unidos, onde pre-
tende caçar a adolescente Sienna
(Lauren LaVera) e o seu irmão
mais novo Jonathan (Elliott
Fullam), que ficou obcecado e ater-
rorizado pela história do assassi-
no. Assim, os dois vivem a pior
noite de Halloween de suas vidas
tentando escapar da morte. Quem
adora este tipo de filme -- e que
não são poucos, certamente ficará
à espera de "Terrifier 3", planeja-
do pelo diretor Damien Leone.

"AMANHECER - PARTE
2" (The Twilight Saga: Breaking
Dawn - Part 2) é o último dos cin-
co filmes da saga de fantasia e ro-
mance sobre vampiros modernos
"Crepúsculo" adaptados dos livros
da autora Stephenie Meyer. Neste
final épico da saga, após dar à luz
a Renesnee (Mackenzie Foy), Bella
(Kristen Stewart) desperta já vam-
pira. Ela descobre que Jake (Taylor
Lautner), seu melhor amigo, teve
um imprinting com a filha e passa
a acompanhar seu rápido desen-
volvimento. Paralelamente, Aro
(Michael Sheen), elabora um pla-
no para ter a garota em seu poder,
graças aos dons especiais que ela
possui. O filme é uma adaptação
de "Amanhecer" ("Breaking

Amelie McLain vive a estranha garotinha parceira do palhaço
assassuno em Terrifier 2, filme para quem tem estômago forte

Entre risos e lágrimas chega ao fim a saga de fantasia e romance
Crepúsculo, com Amanhecer Parte 2, último dos cinco filmes
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Estimativa de prêmio
atinge R$ 500 milhões

O prêmio da Mega da Virada
2022 bate recorde histórico com a
nova estimativa, de R$ 500 mi-
lhões. O valor é 32% superior ao
pago em 2021, de R$ 378,1 mi-
lhões, que já tinha atingido a mar-
ca de maior prêmio de loterias no
Brasil. As apostas podem ser fei-
tas até as 17h de sábado (31). O
sorteio será realizado também no
sábado em um estúdio de TV
aberta e transmitido por diversas
emissoras a partir das 20h.

As apostas para a Mega da
Virada podem ser feitas nas mais
de 13 mil lotéricas Caixa espalha-
das pelo Brasil, no portal Loterias
Caixa e no app Loterias Caixa, dispo-
nível gratuitamente para usuários
IOS e Android. Os clientes da Caixa
também podem fazer as apostas pelo
Internet Banking Caixa. O valor
de uma aposta simples da Mega,
com seis números, é de R$ 4,50.

Se apenas um ganhador
acertar as seis dezenas da Mega
da Virada e aplicar o prêmio na

Poupança da Caixa, receberá
mensalmente R$ 3,4 milhões em
rendimentos. Se optar por cur-
tir a passagem de ano da forma
mais luxuosa possível, o sortu-
do pode comprar uma ilha no
litoral brasileiro, um iate com
piscina, bar, banheira de hidro-
massagem e sala de jantar, além
de fogos de artifício compará-
veis aos das grandes festas de
réveillon, desembolsando apenas
20% do valor do prêmio.

Desde sua 1ª edição, em
2009, a Mega da Virada já pre-
miou 111 apostas que tentaram a
sorte e acertaram as seis deze-
nas milionárias. Desta vez, a
quantidade de números que po-
dem ser escolhidos para uma
mesma aposta passou de até 16
para até 20. Com isso, na 14ª
edição do concurso mais espera-
do do ano, os apostadores têm
mais opções para fazer suas com-
binações numéricas e torcer para
acertar as seis dezenas sorteadas.

O Setor de Operações de
Trânsito da Semuttran (Secre-
taria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) con-
cluiu nesta semana o processo
de mudança de endereço e ago-
ra atende na rua Benedito Bon-

UUUUUTILIDADETILIDADETILIDADETILIDADETILIDADE P P P P PÚBLICAÚBLICAÚBLICAÚBLICAÚBLICA

Setor de Operações de Trânsito
atende em novo endereço

zon Penteado, 771, no Bairro
Verde. Os telefones fixos do de-
partamento estão inoperantes
por tempo indeterminado, por-
tanto, em caso de necessidade, a
população deve entrar em conta-
to pelo número (19) 9.7131-3341.

Dawn", no original em inglês),
quarto livro da autora que, para
chegar ao cinema foi dividido em
dois filmes, O último livro é o mais
complexo e longo, e seria  difícil
ser adaptado em apenas um filme,

daí ser sido filmado em duas
partes. Os cinco filmes da saga
retornaram aos cinemas em co-
memoração aos 10 anos do lan-
çamento do último capítulo, ocor-
rido em 15 de novembro de 2012.



A8
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 30 de dezembro de 2022, a segunda-feira, 2 de janeiro de 2023



A9
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 30 de dezembro de 2022, a segunda-feira, 2 de janeiro de 2023

CCCCCELEBRAÇÃOELEBRAÇÃOELEBRAÇÃOELEBRAÇÃOELEBRAÇÃO

"Casa da Vovó Nice"
realiza festa de Natal

IIIIIPPPPPASPASPASPASPASP

Kaká se despede da presidência;
Carlinhos será empossado dia 2
Após dois anos e onze meses de trabalho, atual presidente
enaltece que as metas de trabalho foram cumpridas

Primeiro presidente eleito por
votação direta da história, Antô-
nio Carlos Gonçalves Alves, Kaká,
se despede da presidência do
IPASP neste dia 31. Com 1.090
votos recebidos em novembro de
2019, não esconde sua emoção ao
falar do período em que esteve no
comando do Instituto. "Fizemos
uma gestão pautada no respeito
e transparência visando sempre
o fortalecimento do IPASP".

Na próxima segunda-feira,
2, a partir das 9h, acontece a
posse do presidente eleito do
Ipasp, Antônio Carlos Schiavon,
e do vice-presidente Marco Au-
rélio Barbosa Mattus, assim
como os novos membros dos
Conselhos Deliberativo e Fiscal.
A solenidade será na sede do Ins-
tituto (avenida Dr. Paulo de
Moraes, 266, bairro Castelinho).

Durante os dois anos e onze
meses de um trabalho intenso,
Kaká enaltece que as metas de
trabalho foram cumpridas. "De
fato, tivemos um primeiro ano de
gestão marcado por desafios,
principalmente por conta da pan-
demia. Mesmo assim, o Institu-
to avançou em diversas áreas".

Ele destaca a reformulação
do site, vídeo institucional e a
"Galeria dos Ex-Presidentes, as-
sim como a adesão no Pró-Gestão
(Programa de Certificação Insti-
tucional e Modernização da Ges-
tão dos Regimes Próprios de Pre-
vidência Social) e integração do
Viva Melhor com a ASAPP (As-

sociação dos Servidores Aposenta-
dos e Pensionistas de Piracicaba).

"Um dos momentos mais im-
portantes desse período foi quan-
do obtivemos a faixa A (altamente
efetiva), nota mais alta atribuída
por uma gestão previdenciária em
2020, no Índice de Efetividade da
Gestão Previdenciária do Tribunal
de Contas do Estado de São Pau-
lo. Dos 219 municípios do Estado
avaliados, apenas quatro recebe-
ram a nota A no anuário, entre
eles, Piracicaba", enaltece Kaká.

O presidente ressalta ainda
outras ações de melhoria como a
reforma/ampliação da cozinha, re-
formulação da "Galeria dos Ex-Pre-
sidente do Conselho Deliberativo),
melhoria na comunicação direta
com o beneficiário e participação em
congressos estaduais visando o
aperfeiçoamento dos gestores.

"Tivemos ainda a certificação
de Nível II no Pró-Gestão. Um
momento histórico e muito come-
morado diante de um processo que
começou em dezembro de 2020.
Com a certificação, o IPASP atual-
mente é um investidor qualifica-
do, com maior transparência e fa-
cilidade no acesso à informação
aos segurados, além do reconhe-
cimento da instituição com a
modernização e profissionaliza-
ção, entre outros benefícios".

Para finalizar, Kaká deseja
boa sorte ao novo presidente do
Instituto, Antônio Carlos Schia-
von. "Que o Carlinhos possa reali-
zar um excelente trabalho ao lado

1- Antonio Carlos Gonçalves Alves, o Kaká, se despede
neste dia 31 de dezembro; Antonio Carlos Schiavon,
o Carlinhos, toma posse na segunda-feira, dia 2.

Fotos: Divulgação
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dos gestores. O IPASP é o maior
patrimônio do servidor estatutá-
rio ativo e aposentado e, por isso,

temos que manter o dinamismo,
qualidade no atendimento e nos
serviços prestados", finaliza.

O residencial para idosos
Casa da Vovó Nice celebrou, ao
lado de seus residentes e colabo-
radores, seu segundo Natal des-
de a sua fundação. A comilança
das festividades comemorativas
de fim de ano foi supervisionada
por Fátima Cavalcante, nutricio-
nista da Casa da Vovó Nice.

E os grandes destaques da ceia
natalina ficaram por conta de
Mayara Silva e Liliane Aparecida
Gomes da Silva, cozinheiras da
entidade. Juntas, elaboraram o
cardápio que rendeu repetecos e
muitos elogios dos residentes.

"As nossas  cozinheiras
têm mãos abençoadas para a
cozinha e a ceia do Natal fica-
ram por conta delas. Sem dú-

Ceia foi preparada sob a supervisão da cozinheira Mayara Silva

Divulgação

vida, o tempero principal é o
amor", comenta Paulo Soares, di-
retor e fundador da entidade.

A cozinheira Mayara Silva
trabalha na Casa da Vovó Nice
há um ano e conta que desen-
volveu laços afetivos com os
residentes. "Eles são minha fa-
mília, é assim que sinto. En-
tão, em cada alimentação que
faço eu coloco amor e dedica-
ção", explica a cozinheira.

Para Paulo Soares, a satisfa-
ção é quase que inenarrável. "Sabe,
quando a gente tem o sonho de
realizar nossa missão? Me sinto
plenamente feliz por realizar mi-
nha missão e envolver pessoas
nesta jornada de trabalho e dedi-
cação", finaliza Paulo Soares.

BBBBBALANÇOALANÇOALANÇOALANÇOALANÇO

Núcleo de Bem Estar Animal
ultrapassou 6 mil castrações

Isabela Borghese

Rottweiler LeClerc foi um dos cães que passou
pelo Núcleo e foi adotado por uma família em 2022

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Núcleo de Bem Estar
Animal (NBEA), vinculado às se-
cretarias de Defesa do Meio Am-
biente (Sedema) e de Saúde (SMS),
realizou 6.500 castrações em cães
e gatos de forma gratuita em
2022, sendo 585 delas dentro do
programa CastraFácil, que aten-
de regiões carentes da cidade.

O número é recorde; em 2019,
foram 5.500 animais castrados,
maior índice até então. "Nossa pri-
oridade neste ano foi justamente
ampliar o alcance da população à
castração de cães e gatos, não só
porque traz mais qualidade de
vida aos animais, mas principal-
mente porque evita a criação
descontrolada, o que, muitas
das vezes, resulta em abando-
no. Nós, como Núcleo, ficamos
satisfeitos em ver que todo nos-
so esforço durante 2022 pode
atender tantos animais na cida-
de", salienta Matheus Ferreira dos
Santos, coordenador do NBEA.

Atualmente, o Núcleo tem 60
animais disponíveis para adoção,
sendo 30 cães e 30 gatos. Outros
estão em tratamento e em breve
também ficarão disponíveis para
conquistar uma família. Em nú-
meros de resgate, foram 250 reco-
lhidos e, destes, 140 foram adota-
dos - 100 cães e 40 gatos. "O Nú-
cleo visa garantir a qualidade de
vida dos animais que acabam che-
gando pelo Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ), recolhidos em
vias públicas por enfermidades,
atropelamentos ou por maus-tra-
tos. O NBEA também tem atuado
nas questões de fiscalização de
maus-tratos e orientação em guar-
da responsável, bem como busca
de adotantes para os animais que
passam por lá", explica Santos.

O coordenador ainda comen-
ta que o NBEA foca principalmen-
te nos cuidados em relação a parte
comportamental, já que muitos
possuem traumas. "Contamos
muito com a participação popular
na questão da adoção dos animais,
mas também a respeito de denún-
cias, para que possamos garantir
que os animais tenham suas vi-

das salvas. A ajuda da população
na adoção faz com que consiga-
mos atender melhor os animais
que estão sofrendo em vias públi-
cas por atropelamento ou qual-
quer enfermidade que coloque a
vida deles em risco", alerta.

NOVOS PROJETOS - O
Núcleo já prepara uma série de
novos projetos para 2023. O Cas-
traFácil vai continuar a partir de
fevereiro e o programa Tutor de
Responsa, que orienta tutores
quanto a guarda responsável,
será reformulado, para um aten-
dimento mais efetivo. Além dis-
so, para janeiro, está sendo pro-
gramada a primeira Cãominha-
da Voluntária do NBEA, que vai
buscar aproximar a população
dos animais disponíveis para
adoção - e, assim, tentar garantir
um novo lar para cada um deles.

Também está prevista a
conclusão da transferência do
Disk Animais para o NBEA,
como forma de concentrar to-
dos os atendimentos a animais
em um mesmo espaço. Todo o
espaço do Núcleo foi reestrutura-
do em 2022, incluindo adapta-
ção do ambulatório, pintura ex-
terna e construção de solários.

"Trabalhamos com resgate de
animais feridos, maltratados e
traumatizados, e nossa maior es-
perança é que esse trabalho con-
tinue fazendo a diferença para

coibir casos de violência contra
cães e gatos. Nosso objetivo para
2023 é ampliar ainda mais nosso
atendimento aos animais, garan-
tindo que eles tenham qualidade
de vida e encontrem uma famí-
lia", completa o coordenador.

ADOÇÃO - Tanto os animais
do Núcleo quanto os do Disk Ani-
mais podem ser adotados. Para
adoção de cães e gatos, é necessá-
rio entrar em contato com o Nú-
cleo pelo telefone 3427-2721 e
agendar uma visita. Depois, o in-
teressado em adotar passa por
uma avaliação, para análise de
posse responsável. Somente mai-
ores de 18 anos podem adotar.

No caso dos animais de
grande porte, antes de irem para
a fila de adoção, ficam à disposi-
ção para recolhimento pelo pro-
prietário. Os animais que não
forem procurados por seus do-
nos, ou que estavam em situa-
ção de abandono e/ou maus tra-
tos, são encaminhados para a fila
da adoção (exceto bovinos). O
passo a passo para adoção de um
animal de grande porte pode ser
conferido em https://sedema.
wixsite.com/sedema/diskanimais.

Agendamento de castrações
devem ser feitas no site https://
aspa.piracicaba.sp.gov.br/web/.
Vale lembrar que denúncias de
maus tratos podem ser feitas
pelo SIP-156 ou pelo 153.
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Ter a saúde em equilíbrio também
depende da 'paz de espírito'
Na chegada de um novo ano, psicólogo Paulo Gonçalves do Santa Casa Saúde fala sobre o tema

Divulgação

Paz. Uma palavra de apenas
três letras, mas de um significa-
do imensurável e necessário nas
mais variadas situações da vida
sejam elas individual ou coletiva.
E porque, na chegada de um novo
ano, tantas pessoas pedem pela
paz? Para o psicólogo do Santa
Casa Saúde Piracicaba, Paulo
Gonçalves, a paz pode ser classi-
ficada como  "um momento tem-
porário, resultado de uma visão
superadora que destrói mentiras,
inveja, especulação e interesses
privados na busca do bem-estar
geral e um sentimento de frater-
nidade". Então, nada mais revi-
gorante que entrar em uma nova
etapa da vida, neste caso, um
novo ano, repleto dela: a paz.

"Quando falamos de paz há
inúmeros fatores que a envolvem
e que, por consequência afetam
a nossa saúde. Viver neste mun-
do conturbado do egocentrismo
e da busca desenfreada da pró-
pria satisfação, em que a supre-
macia do ter pelo ser muitas vezes
prevalece; manifestações de ódio,
violência, terrorismo, faz com
que a paz, muitas vezes, pareça
ser algo distante e inalcançável,
mas não desanime", ressalta.

De acordo com o Paulo,
Freud nos lembra que há três
pontos ou lugares por onde a nos-
sa paz nos torna ameaçada: pri-
meiro em nosso corpo, pelo seu
declínio e a sua dissolução que

não pode ser dispensada de medo
e de dor; segundo, o que chega
do mundo externo, como raios,
enchentes, terremotos, vírus,
etc...E o terceiro e principal,  o so-
frimento das relações com os ou-
tros seres humanos e a nossa in-
capacidade de se relacionar com
os outros. "Por mais amor que exis-
te, a paz está sempre ameaçada".

"Viver em paz pressupõe
passar por cima de injustiças, su-
perar os medos imaginários e
reais, olhar o outro para alem das
aparências, superar pré-concei-
tos para estar em sintonia consi-
go mesmo. Não há paz em outro
lugar a não ser em seu coração,
e em todos os seus órgãos essen-
cialmente nos dez órgãos do sen-
tido", ressalta o psicólogo.

Para quem busca a tão so-
nhada paz, Paulo elenca condi-
ções essenciais como ser justo,
ético, fraterno, saber perdoar e
dialogar, respeitar às diferenças
individuais e, acima de tudo,
ser grato. "Apesar de todas es-
sas dificuldades, há sempre pos-
sibilidades de alcançá-la, cada
um a seu modo, em seu tempo.
Há vários caminhos para encon-
trá-la independente de condi-
ções econômicas, cor, raça, gê-
nero, status social, deficiência,
nacionalidade", enfatiza.

Segundo Paulo, todas as reli-
giões têm como meta propor a paz
interior a todos que as seguem por

intermédio do método introspec-
tivo nos levar a um estado de cons-
ciência do nosso mundo interno,
a harmonia do mundo material
com o espiritual. "A paz pode ser
alcançada na mais clara consci-
ência, como na mais profunda
inocência. É Importante ressaltar
que o autoconhecimento, por
meio de ajuda profissional, pode
nos libertar de grandes entraves
e o preconceito às terapias pode
ser grande obstáculo para encon-
trar a tão desejada paz", finaliza.

Paulo Gonçalves é psicólogo do
Santa Casa Saúde Piracicaba
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VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE COSTUREIRA
fone: 3481-5196 / 9 9242-2598.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

Casal de caseiros
Precisamos para breve

início, ele para jardinagem e
serviços externos, ela para

limpeza e apoio interno.
Oferecemos local central para
residência na própria empresa.

Enviar currículo para
trabalheconosco@

torresturismo.com.br
ou enviar para

Avenida Beira Rio, 1001

FALECIMENTOS
SR. CARLOS RAVAGNANI fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
rac icaba,  aos 93 anos de
idade e era v iúvo da Sra.
Leontina Ravagnani. Era fi-
lho do Sr. Antônio Ravagnani
e da Sra. Lucia Bellani, fale-
cidos.  Deixa os filhos: Cel-
so Ravagnani, falecido, José
Antônio Ravagnani casado
com Maria Santina Ravagna-
ni, Sidnei Augusto Ravagna-
ni, falecido, Carlos Roberto
Ravagnani casado com Er-
mel inda Ravagnani .  Deixa

netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem  as
17:00 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório da Sauda-
de - Sala 03 seguindo para
o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS BAR-
BOSA faleceu anteontem  na
cidade de Santa Barbara
D'Oeste, aos 72 anos de ida-

de e era viúvo da Sra. Maria
Jose Barbosa.  Era filho do Sr.
João Barbosa e da Sra. Jose-
fina Bolani Barbosa, falecidos.
Deixa os filhos: Samanta Apa-
recida Dherbecout casada
com Erik Dherbecout, Natali
Cristina Barbosa Alves casa-
da com Ronei Pereira Alves,
Tatiana Barbosa e Lucas Ar-
thur Barbosa. Deixa ainda ne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre para a
cidade de Piracicaba e o seu
sepultamento dar-se-á hoje
as 09:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. MARIO ARAUJO faleceu an-
teontem na cidade de Piracica-
ba, aos 74 anos de idade e era
casado com a Sra. Cleonilda Te-
rezinha Ramos Araújo. Era filho
do Sr. Jose Augusto Araújo e da

Sra. Italia Rosa Venier Araújo, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Edilaine
Lamar Ramos Araújo, Edila La-
mar Araújo Nery casada com
Jose Bezerra Nery, Edivelton La-
mar Ramos Araújo casado com
Elaine Maria Marcelino. Deixa
ainda netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade - Sala 08, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SEBASTIÃO DE MORAES
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 69 anos de idade
e era filho do Sr. Rodrigo de
Moraes e da Sra. Eliza Ferraz,
falecidos. Deixa os filhos: Tia-
go de Moraes, Wagner e De-
bora. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 16:30 hs
no Cemiterio da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Defesa Civil segue
em Estado de alerta

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Bebel se reúne com secretário
estadual da Educação e pede a
suspensão da atribuição de aulas
Durante encontro o titular da pasta, deputada estadual Professora Bebel
reforçou que os professores estão sendo "tremendamente prejudicados"

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino do Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), se reuniu nes-
ta manhã desta quinta-feira, dia
29 de dezembro, com o  secretário
estadual da Educação, Hubert Ál-
queres, reivindicando que o pro-
cesso de atribuição de classes e
aulas seja refeito em função dos
inúmeros problemas verificados, o
que tornou toda a atribuição uma
grande bagunça. O encontro acon-
teceu em São Paulo, na sede da
Secretaria Estadual da Educação,
e também contou com as partici-
pações dos diretores da Apeoesp,
Roberto Guido e Silvio de Souza.

Bebel enfatiza que, na reu-
nião, solicitou ao secretário que
suspenda e anule todo o proces-
so, para que todos os problemas
sejam corrigidos e, em novas da-
tas, a atribuição seja novamente
feita de forma presencial para
efetivos, estáveis, categoria F e
categoria O. "Um dos principais
motivos é que a opção pelas mai-
ores jornadas de trabalho foi
adotada como critério para prio-
rizar a ordem da atribuição, pre-
judicando professores com mui-
ta experiência, formação e tempo
de serviço, fatores fundamentais
para a qualidade do ensino, pelo
fato de terem optado por menor
jornada de trabalho", conta.

De acordo com a presidenta
da Apeoesp, essa exigência foi im-
posta pela LC 1374/2022. "Porém,
a adesão às regras dessa nova lei
(incluindo o pagamento por sub-
sídio) poderá ser feita pelos pro-
fessores até março de 2024. Por
que, então, foi antecipada a apli-
cação do dispositivo da maior jor-
nada, previsto no artigo 80 desta

lei? É preciso suspender esse crité-
rio e aplicar a classificação geral
conforme prevê a LC 444/85 (pon-
tuação, provas e títulos), mesmo
porque estamos lutando para
reverter a LC 1374/2022 e pró-
prio governador eleito disse que
o faria, em debate durante a
campanha eleitoral", ressalta.

Na reunião, ainda, a deputa-
da Professora Bebel reforçou que
os professores estão sendo tremen-
damente prejudicados. "Desde os
professores que tiveram que sair
do PEI (Programa de Ensino Inte-

gral) e não estão corretamente clas-
sificados, passando pelos profes-
sores que teriam seus contratos
encerrados e, após a prorrogação
foram migrados do Banco de Ta-
lentos para a classificação geral
com a menor jornada (mesmo
quando haviam optado pela jor-
nada maior) e chegando aos pro-
fessores habilitados que foram clas-
sificados como qualificados por
erros das unidades escolares ou
diretorias de ensino", expliquei.

Diante dos apontamentos
feitos, o Secretário tomou conhe-

O rio Piracicaba segue em es-
tado de alerta desde as 13h10 de
ontem, 28/12, quando registrou
3,71 metros de altura do nível.
Às 14h40, o rio se encontra com
4,18m de altura do nível e vazão
de 365 m3/s. O rio chega ao es-
tado de emergência com 4,2 m e
extravasa ao atingir os 4,7m.
Não há pontos alagados e nem
transbordamento de rios no mu-
nicípio até o momento (14h50).

O rio Corumbataí entrou em
estado de alerta às 9h30 de hoje,
atingindo 4,11 metros de altura
do nível. A última atualização,
às 14h40, registrou 4,17m e 237
m3/s de vazão. Os níveis consi-
derados para o Corumbataí são
de 4,79m (estado de emergência)
e 5,5m (extravasamento).

Segundo a Defesa Civil, a pre-
visão de chuva para hoje é de
48mm e, por isso, a Prefeitura con-
tinua monitorando pontos que
podem alagar em Piracicaba. São
eles: avenida Armando de Salles
Oliveira, entre o Terminal Central
de Integração (TCI) e avenida
Independência, avenida 31 de
Março e rua Gomes Carneiro
com rua Santa Cruz. Motoristas
e pedestres devem evitar esses
locais em caso de chuvas fortes.

Em relação ao rio Piracica-
ba, em caso de transbordamen-
to, os pontos de alagamento fi-
cam na região da Rua do Porto,

avenida Beira Rio, Bongue, ave-
nida Cruzeiro do Sul, avenida
Jaime Pereira, Ondas, Algodoal,
Ondinhas, São Francisco, Esto-
ril, Jupiá, Gran Park e Ártemis.

No caso do rio Corumba-
taí, os pontos que podem ala-
gar ficam em Santa Terezi-
nha, Vila Rios e IAA-Bessy.

O ribeirão Piracicamirim
pode transbordar em pontos no
Serra Verde, Ipanema, Astúri-
as, Bosque da Água Branca,
Maracanã, Morumbi, Vila In-
dependência e trechos da ave-
nida Alberto Vollet Sachs.

As pessoas que vivem em
áreas de risco e se sentirem em
perigo podem ligar para os te-
lefones 199 (Defesa Civil) e 153
(Guarda Civil), Corpo de Bom-
beiros (193) e solicitar apoio.

Todos os mapas das regiões
monitoradas e boletins atualizados
podem ser conferidos em: http://
www.piracicaba.sp.gov.br/categoria/
monitoramento+de+chuvas.aspx.

CANAL - A Defesa Civil do
Estado de São Paulo também dis-
ponibiliza um canal de informa-
ções para a população, que alerta
para eventos meteorológicos. Para
receber os informes no celular,
basta enviar um SMS com o nú-
mero do CEP da residência para
o número 40199. Informações ge-
rais podem ser acessadas em
http://www.spalerta.sp.gov.br/.

FALECIMENTOS
SR. FRANCISCO ALVES DA SIL-
VA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 87 anos, filho
dos finados Sr. Francisco Alves
Ferreira e da Sra. Laurinda Fer-
reira da Silva, era casado com a
Sra. Eva Araujo Silva; deixa os
filhos: Jose Araujo Silva; Ivana
Alves Mischiatti; Maria Aparecida
da Silva Lanatovitz; Esmeraldo
Alves da Silva; Inalda Alves da
Silva Fillietaz; Teusirene Alves
Gonçalves e Arildo Alves da Sil-
va. Deixa genros, noras, netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AMAURI SPADOTO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 64 anos, filho dos finados
Sr. Jose Spadoto e da Sra. Elvi-
ra Spada Spadoto, era casado
com a Sra. Ana Delia Guastalhi
Spadoto; deixa as filhas: Ales-
sandra Spadoto Louzada, ca-
sada com o Sr. Allan Diego
Amorin G. Louzada; Vivian Spa-
doto; Livia Guastalhi Peron,
casada com o Sr. Vitor Dante
Oliveira e Lais Guastalhi Peron.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu corpo foi trans-
ladado ontem para o Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba às 10h00. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

cimento de todos os problemas
que vêm ocorrendo na atribui-
ção, por meio de documento pro-
tocolado pela presidenta da Apeo-
esp, comprometendo-se a enca-
minhar respostas nas próximas
horas, buscando, para tanto,
contato com o futuro Secretário
da pasta. "Estamos trabalhando
duramente para que a atribuição
de aulas seja presencial, justa e
transparente e continuaremos a
fazê-lo sem interrupção até que
consigamos reverter todos os er-
ros e injustiças", diz Bebel.

A deputada Bebel, acompanhada de diretores da Apeoesp, esteve na Secretaria
Estadual da Educação para encontro com o secretário, Hubert Álqueres

Divulgação
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Bico-de-papagaio, a flor do Natal
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes
na página Tô Aqui. Nesta edição vamos destacar a flor do Natal

Olá, querido leitor(a), sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apresen-
tadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos,
venho compartilhar um pouqui-
nho das minhas artes com você
e comentar sobre moda, maqui-
agem, costura, crochê, bordado,
decoração, jardinagem, pets, te-
cidos, tintas e pincéis, vamos pin-
tar e bordar em nossas edições
de domingo. Hoje vou comentar
um pouco sobre um dos símbo-
los natalinos em todo mundo.

As flores são como um beijo
da natureza nos seres humanos.
São significado de amor, solida-
riedade, apoio e reverência. E no
aniversário de Jesus e na confra-
ternização Internacional não po-
deriam estar ausentes dos lares.
No cristianismo, a rosa é símbolo
do coração de Cristo, é símbolo
do segredo guardado, pois é uma
flor que se fecha sobre seu cora-
ção. Ela representa doação e amor.
A Rosa simboliza ainda a Virgem
Maria, por seu significado de
pureza, castidade e virtude.

A Poinsétia, originária do
México, é a flor do Natal em
todo o mundo. No Brasil, é co-
nhecida como bico-de-papagaio,
rabo-de-arara, cardeal, estrela-
do-Natal, flor-de-Natal, ainda
que seu nome botânico seja Eu-
phorbia pulcherrima, isto é, "a
mais bela (pulquérrima) das
eufórbias". Planta que pode che-
gar até 3 metros de altura,com
diversos galhos, sendo as suas
folhas de coloração verdes e
vermelhas, com pequenas flores
brancas, ornando de forma ide-
al com as cores da época, do pi-
nheiro, do papai noel. Ela é en-
contrada em muitos arranjos,
guirlandas e enfeites. E há quem

cultive no jardim para que desa-
broche justamente em dezembro,
anunciando a chegada dos dias
de fraternidade, de família reu-
nida, de perdão e de compartilhar.
A Poinsétia é linda, maravilhosa,
deslumbrante, mas cuidado é pre-
ciso ter atenção, pois a seiva leito-
sa da planta é bastante tóxica.

A relação da planta, de fácil
cultivo, presente em todas as re-
giões do Brasil, com o Natal tem
origem numa lenda mexicana.
Uma criança, Pepita, queria pre-
sentear Deus pelo nascimento de
Jesus Cristo, numa igreja, mas
muito pobre não tinha o que le-
var. Então, colheu flores e folhas
pelo caminho. Ao depositar no
altar de uma pequena igreja cató-
lica nos tempos da colonização
espanhola do México, percebeu o
quanto eram modestas, mas no
decorrer da missa algumas da-
quelas folhagens adquiriram a
cor vermelha. Desde então a plan-
ta tornou-se símbolo do Natal.

Já o nome poinsétia é decor-
rência de colonizações posteriores
e, portanto, tem menor importân-
cia para este símbolo natalino.
Nem sempre aqueles a quem os
nomes são associados à planta têm
algo a ver com elas a não ser o
poder de as terem catalogado. Vale
o que sai da língua do povo e no
Brasil, na maior parte de suas regi-
ões, a flor, na verdade a folhagem
vermelha que protege uma peque-
na flor amarela, é o bico-de-papa-
gaio e ponto final. E vida longa e
muitos natais decorados com estas
folhas colhidas por Pepita que ad-
quiriram a coloração vermelha na
missa natalina, a missa do galo.

"Espero que seu natal floresça
como um jardim cheio de  flores
em seu lar, trazendo muito amor,
compreensão, tolerância, prosperi-
dade e compaixão para com o pró-
ximo". Eu Karol Mathos desejo a
todos um feliz Natal e um 2023 re-
gado de saúde e realizações.

Segundo pesquisa realizada
pela Isma-BR (International
Stress Management Association
- Brasil), os níveis de estresse e an-
siedade dos brasileiros aumenta-
ram em média 75% em dezembro.

Para se ter uma ideia da di-
mensão dessa realidade, histo-
ricamente a procura pelo CVV
(Centro de Valorização da Vida)
aumenta em cerca de 20% em
dezembro, segundo comunica-
do no site da organização.

Você ainda está planejando
o Réveillon, mas a ideia de come-
çar um novo ano pode estar te
enchendo de inquietação e preo-
cupação com os planos e projetos
para 2023. Afinal, com tanta coi-
sa acontecendo, pode ser difícil
identificar exatamente por que
você está se sentindo assim.

Pensando nisso, e com a co-
laboração do Psicanalista e Con-
selheiro em Saúde Guilherme
Bernardino, preparamos a se-
guir algumas dicas para te aju-
dar a entender e tomar medidas
para aliviar esses sentimentos.

A ansiedade costuma ser
causada por uma combinação de
fatores e os sintomas são varia-
dos. "Alterações de humor, in-
sônia, dores musculares e can-
saço são apenas alguns dos sin-
tomas mais comuns nesse perío-
do do ano." afirma Guilherme.

Segundo o psicanalista, exis-
te uma pressão social generaliza-
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1 - Bico-de-papagaio na cesta; 2 - Meu Jardim florido
com Bico-de-papagaio; 3 - Natal em família

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre "Bico-de-papa-
gaio, a flor do natal". No próxi-
mo domingo estarei aqui no-
vamente com muitas novida-
des para você. Obrigada pela
gentil atenção dos leitores do
Jornal A Tribuna Piracicabana,
aos meus ouvintes, fãs e ad-
miradores que me acompa-
nham no rádio, todas as quin-
tas-feiras, ao vivo, às 13h do
Brasil e às 16h de Portugal,
na rádio Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos

amantes da nobre arte das
Bonecas de pano KM, no site:
www.bonecaskm.com, na
Shopee, loja virtual no
site:https://shoppe.com;br/
bonecas_km88, pelo what-
sapp +551197822-3809,
email: ateliedasbonecas
karolmathos@gmail.com e
com muitas novidades no
instagram, www.instagram.com/
bonecas_km. "O melhor pre-
sente de natal é a família
completa.?  Boas festas. Bei-
jinhos da Karol Mathos.

CCCCCOMPORTOMPORTOMPORTOMPORTOMPORTAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTOOOOO

Brasileiros ficam cada vez mais
ansiosos com a virada de ano

da para fazer do próximo ano o
"melhor ano de todos". Essa co-
brança pode causar estresse e ele-
var a produção de hormônios e
neuro-hormônios ligados a ansie-
dade, como o cortisol, adrenalina
e a noradrenalina. "Principalmen-
te se a pessoa passou por momen-
tos difíceis ou teve muitos proble-
mas no ano passado." enfatiza.

Uma pessoa que enfrentou
dificuldades ao longo do ano, ou
até mesmo a perda de um ente
querido, pode estar se sentindo
frustrada e/ou desmotivada e
sem muitas perspectivas. "Eu
sempre digo para os meus paci-
entes que o ideal é não deixar as
coisas piorarem, buscar ajuda faz
toda a diferença." diz Guilherme.

É importante estabelecer me-
tas possíveis, não estabeleça me-
tas inatingíveis apenas para pro-
var a si mesmo (e outros) que você
é capaz de qualquer coisa. "É sau-
dável listar metas a serem cum-
pridas no próximo ano, desde que
essas metas e objetivos sejam al-
cançáveis." afirma o psicanalista.

Trace um plano de ação que o
ajudará a alcançar seus objetivos.

"Na retrospectiva,  olhe
para o ano que passou com
uma postura de gratidão, re-
flexão e aprendizado. Entenda
que você fez o melhor que po-
deria; um ciclo se encerrou e
outro se inicia." finaliza o psica-
nalista Guilherme Bernardino.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Vitoria Manuella vence
concurso de miss mirim

Divulgação

Com apenas seis anos de ida-
de, Vitória Manuella (foto), mora-
dora de Charqueada, conquistou
o concurso de Miss Mirim Char-
queada 2022 e se habilitou a re-
presentar a cidade na grande fi-

nal da representante regional do
concurso de Miss em 2023. O
concurso será em São Paulo. Nes-
te ano, em 23 de julho, ela já havia
participado da final com crian-
ças de outras partes do Estado.
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"Quando você vê que
vivenciou momentos de
felicidade, é uma forma
de mantê-los sempre"
Professor José de Marco Alves Zinsly
reflete sobre o momento atual, as mudanças
tecnológicas e de hábitos coletivos dos jovens

Amador AguiarAmador AguiarAmador AguiarAmador AguiarAmador Aguiar
era um homemera um homemera um homemera um homemera um homem
de hábitosde hábitosde hábitosde hábitosde hábitos
frugais, poucasfrugais, poucasfrugais, poucasfrugais, poucasfrugais, poucas
palavras,palavras,palavras,palavras,palavras,
valorizava muitovalorizava muitovalorizava muitovalorizava muitovalorizava muito
a fidelidade,a fidelidade,a fidelidade,a fidelidade,a fidelidade,
incentivava aincentivava aincentivava aincentivava aincentivava a
educaçãoeducaçãoeducaçãoeducaçãoeducação

AbordamosAbordamosAbordamosAbordamosAbordamos
muitos pontosmuitos pontosmuitos pontosmuitos pontosmuitos pontos
negativos.negativos.negativos.negativos.negativos.
VVVVVamos falar deamos falar deamos falar deamos falar deamos falar de
pontos positivospontos positivospontos positivospontos positivospontos positivos

Ex-funcionário do Bradesco, Zinsly se encontrou na sala de aula, atuando como professor

Divulgação

José de Marco Alves Zinsly
nasceu a 1o de dezembro de 1961,
no bairro da Lapa, em São Paulo,
onde permaneceu até completar
cinco anos, quando a família mu-
dou-se para Carapicuíba. É filho
de Aracy de Marco Alves, a ori-
gem do sobrenome era Demarchi,
oriundo do italiano. Seu pai é José
Sebastião Alves. A trajetória de
vida do seu pai é bastante interes-
sante. Nasceu em Minas Gerais e
muito pequeno foi adotado por
uma família francesa. O professor
José de Marco faz uma profunda
reflexão sobre o momento atual,
das mudanças tecnológicas, das
mudanças de hábitos coletivos dos
jovens, as principais causas, a im-
portância da estrutura familiar,
cita casos concretos, sem nomi-
nar ou identificar os envolvidos.
O que vemos é um educador com
plena consciência da realidade.

Você permaneceu por
quanto tempo em Carapi-
cuíba?

Permaneci por muito tem-
po em Carapicuíba, em segui-
da mudamos para Osasco e de
Osasco para Piracicaba.

S e u s  p a i s  t i v e r a m
quantos filhos?

Eramos em três, minhas
duas irmãs e eu. Sou o caçula,
minha irmã mais velha Cristina
infelizmente já faleceu. Hoje so-
mos eu e a minha irmã Regina.
Sou casado, minha esposa cha-
ma-se Leda. Tenho três filhos:
Rafael, Mariana e Daiana. Tenho
cinco netos! A minha neta mais
velha, a Manuela, já tem 12 anos!

Os seus primeiros es-
t u d o s  f o r a m  f e i t o s  e m
qual escola?

Estudei em uma escola pú-
blica em Carapicuíba chamada
Escola Vila Caldas. Hoje ela tem
a denominação de Escola Esta-
dual Amos Meucci. que foi um
político da região. A filha dele
também foi, minha professora.
Estudei lá do pré até a sétima sé-
rie, a antiga sétima série hoje cor-
responde ao oitavo ano. Depois
mudei para Osasco e terminei
meus estudos. No início continuei
meus estudos na escola pública,
depois estudei na Fundação Bra-
desco, na denominada "Cidade de
Deus". Trabalhei no Bradesco, fui
bancário durante muito tempo.
Aprendi muito lá no banco.

Você chegou a conhe-
cer o lendário banqueiro,
fundador do Bradesco,
Amador Aguiar?

Quem não conheceu aquele
homem? Eu ai da Cidade de Deus
em 1984, hoje não sei como funci-
ona. Na época em que trabalhei lá,
só existia um restaurante. As me-
sas eram ocupadas por uma or-
dem natural de cargos ocupados
pelos funcionários, era algo infor-
mal, mas natural pela própria con-
vivência no trabalho. Havia um
lugar, mais em um dos cantos do
restaurante, onde tomava assen-
to a diretoria do banco. Mas todos
almoçavam no mesmo restauran-
te e a refeição era igual para to-
dos, independentemente de cargo
que ocupava. Com isso era comum
encontrarmos diariamente os di-
retores. Como trabalhava na ma-
triz, o diretor do nosso departa-
mento trabalhava no nosso de-
partamento. Era olhos nos olhos!
Com isso, todos se conheceram.

Há uma lenda de que
Amador Aguiar não usava
meias nos seus pés, mesmo
em ocasiões formais.

(Risos). Não me recordo dis-

so! Lembro-me claramente dele,
mas esse é um detalhe que não me
recordo. Ele usava terno. Víamos
diretores e supervisores do banco
com ternos bem mais impecáveis
que os dele! Ele andava bem ves-
tido, mas havia diretores de de-
partamento que o superava nos
trajes. Era o que chamávamos de
andar na "estica". Tecidos im-
portados, cortes bem assenta-
dos, feitos por alfaiates hábeis.
Amador Aguiar era um homem
de hábitos frugais, poucas pala-
vras, valorizava muito a fideli-
dade e incentivava a educação.
Usava o consultório dentário que
atendia aos funcionários do ban-
co. No trajeto até o restaurante,
ou mesmo em outro local, ele era
acessível, conversava com todos,
não fazia distinção de classe.
Sempre que nos encontrávamos,
nos cumprimentávamos. Nunca
paramos para bater papo! O tem-
po dele era muito importante.

Qual era a sua função
no Bradesco?

Trabalhava no Departamen-
to de Arrecadações. Entrei como
office boy, depois fui para escritu-
rário, em seguida assumi uma se-
ção, era sub-chefe de seção, passei
a se chefe de seção, e depois fui
promovido a chefe de expediente,
que tem uma certa semelhança ao
subgerente das agências. Esse De-
partamento de Arrecadações era
responsável pelo registro de toda
a movimentação do banco. Quan-
do eu estava lá, o Bradesco im-
plantou o primeiro cartão magné-
tico do Brasil. Até aquela época
eram utilizados cheques. Tudo que
o banco recebia ia para esse de-
partamento e a minha seção era a
microfilmagem. Microfilmávamos
cheques, comprovantes de paga-
mentos, éramos responsáveis pe-
los arquivos desses documentos.
Quando um cliente precisava de
uma cópia de um cheque, ou de
algo que ele pagou, esse arquivo
era referente as agências do Brasil
inteiro, íamos no grande volume
de filmes, através do visor de mi-
crofilmes procurávamos, acháva-
mos o documento microfilmado,
tirávamos uma cópia e encami-
nhávamos para as agências. Na-
quela época cada agência tinha um
malote, era uma cor entre amare-
lo e laranja, eram os malotes do
Departamento de Arrecadação.
Aprendi a manusear todas as má-
quinas de microfilmagem. Orga-
nizar documentação. Escrituração
mesmo. O que o banco recolhia ti-
nha que pagar de tributos. Era nós
que encaminhávamos para a loja.
"Viravamos" a noite! Cansei de
virar a noite com os funcionários,
todos trabalhando muito. Quan-
do por exemplo tinha o pagamen-
to de PIS, da Receita Federal, vi-
nha uma monstruosidade de pa-
pelada, separadas por agência, tí-
nhamos que colocar no malote de
cada agência para que chegasse ao
destinatário, hoje está tudo na
nuvem, na internet. Naquela épo-
ca a quantidade de papéis era
muito grande. Não tinha condi-
ções de guardar fisicamente, eram
arquivados através da microfilma-
gem. Após cinco anos os documen-
tos eram incinerados, permanecia

o microfilme por mais alguns
anos. Eram gravados duas vezes.

Por quanto tempo você
permaneceu no Bradesco?

Fiquei por cinco anos no ban-
co. Quando era feriado em qual-
quer cidade do Brasil, nós traba-
lhávamos. Quando era feriado em
Osasco nós também não podíamos
parar. Isso foi motivo para que os
funcionários sentissem um certo
descontentamento, era uma situ-
ação que poderia ser facilmente
resolvida pelo banco, mediante um
escalonamento. Houve um cres-
cente descontentamento. Nessa
época eu já estava com um pé na
área da educação. Se eu quisesse
poderia ter feito uma carreira den-
tro do banco. Quando dei aula pela
primeira vez, foi um programa de
instrução. Pensei: "É aqui que eu
quero estar!". Quando trabalha-
va no banco eu já estava fazen-
do a faculdade de História, não
com o intuito de dar aulas, mas
para adquirir conhecimento. Eu
era apaixonado por História!

Você fez o curso de His-
tória aonde?

Fiz em São Paulo, na Uni-
versidade de Guarulhos.

Você tinha que atraves-
sar a cidade de São Paulo?

Atravessava a cidade! Eu pe-
gava da minha casa em Osasco
um ônibus até o centro, do cen-
tro eu pegava o trem até a Esta-
ção Júlio Prestes, onde pegava
um ônibus até Guarulhos. Esse
percurso levava pelo menos duas
horas para ir e mais duas horas
para voltar. Chegava em casa en-
tre meia-noite e meia a uma hora
da manhã. Mas valeu a pena!

Como foi o seu ingresso
no ensino escolar?

Quando eu estava no banco
ainda, nesse período de transição,
fiz um concurso público para es-
criturário, e para ter acesso para
ser secretário de escola. Passei no
concurso, entrei como escriturá-
rio, passei para a ser secretário de
escola, com isso eu já estava den-
tro do ambiente escolar. A primei-
ra escola em que trabalhei chama-
va-se Tarsila de Amaral, em Osas-
co. Fiz um concurso, passei no con-
curso para professor. Dava aula
para todas as séries do Fundamen-
tal II ao Ensino Médio. A seguir
fiz um concurso para coordena-
dor pedagógico. Passei no concur-
so e assumi a coordenação de uma
escola: Escola Estadual Dr. Anto-
nio Braz Gambarini. Fiquei lá
como coordenador pedagógico por
um bom tempo, era ação direta
com o professor. Dava o suporte
para os professores. Em paralelo
eu dava aulas em algumas escolas
particulares. No Gambariri fiquei
de oito a nove anos. Apareceu um
professor da Unicamp no Gamba-
rini, falando da universidade. Foi
quando eu e Leda resolvemos
mudar de vida, saímos de Osasco
e viemos para Limeira, a Leda era
vice-diretora da escola, ela foi pe-
dir transferência do cargo dela, eu
pedi remoção, que é quando um
professor vai de uma cidade para
outra, viemos para Limeira para
fazer esse curso de Gestão Escolar
na Unicamp. Isso foi em 1997, foi
quando apareceu a vaga de pro-
fissionais aqui no Colégio Dom
Bosco, em Piracicaba. Pediram o
nosso currículo, o Dom Bosco nos
chamou para começarmos a tra-
balhar em 1998. De lá para cá a
Leda ficou por muitos anos como
coordenadora pedagógica. O so-
nho dela era ser diretora, seu pai
também foi diretor e chegou a ser
supervisor de ensino. A Leda aca-

bou saindo do colégio e eu con-
tinuei. Simultaneamente traba-
lhei em escola pública em Limei-
ra e depois em Piracicaba.

D e  C o o r d e n a d o r  d e
Disciplina como você pas-
sou a lecionar?

Um professor estava com um
problema de saúde, estava faltan-
do muito, a coordenadora pediu-
me para ficar em algumas salas.
Cheguei na sala, vi em que ponto
eles estavam, disseram que havia
atividades para corrigir. Comecei
a corrigir as atividades junto com
os alunos, no final do ano, a coor-
denadora, que hoje é a Diretora
Pedagógica dos três colégios dis-
se-me: "Vai ter uma vaga, vamos
aumentar o número de professo-
res, você quer assumir como pro-
fessor´ Era tudo o que eu queria".

Pela sua experiência, a
tecnologia, de certa forma
colocou os alunos de diferen-
tes origens em um nível si-
milar de conhecimento?

Essa é uma abordagem com-
plexa. Tudo depende do foco
para qual o aluno está natural-
mente voltado, do meio social
em que vive, cada um tem a sua
própria personalidade. Mas
quando o assunto abordado é de
interesse comum, a tecnologia
ajuda muito. O Método Salesiano
de Educação tem ferramentas e
meios que visam a formação do
aluno em amplo aspecto. O ensi-
no não é restrito a métodos me-
cânicos. Esse diferencial irá pe-
sar muito na formação e na
vida futura do aluno. Cada alu-
no tem uma peculiaridade, esse
é o segredo: entender o aluno.

Como educador, a obser-
vação de cada aluno vai além
do ensino intelectual?

Sem sombra de dúvida! A
Pedagogia Salesiana busca a for-
mação do indivíduo em todos os
aspectos. É de conhecimento co-
mum que uma grande parte das
famílias estão em crise, muitas não
sabem ou não admitem. Só que o
reflexo dessa crise irá refletir na
vida do jovem. É fundamental que
ele tenha uma visão ampla de que
cada ação sua gera uma consequ-
ência imediata com reflexos no seu
futuro. A responsabilidade do pro-
fessor é ensinar, a Pedagogia Sa-
lesiana, assim amo algumas que
atuam em linha semelhante, tem
como propósito dar ao jovem o
máximo de recursos, sem que exi-
ma a família ou responsável, do
seu papel de educar pelo exemplo.

A seu ver, para onde ca-
minha essa juventude?

Abordamos muitos pontos
negativos. Vamos falar de pontos
positivos. Essas duas gerações,
tanto a Z como a geração alpha, a
geração Z já está no ouro do tra-
balho, as empresas descobriram ali
um caminho para o crescimento.
Esses jovens dessa geração Z que
já estão no mercado de trabalho,
eles são extremamente criativos.
Eles estão sendo absorvidos pelo

mercado de trabalho e o mundo
do trabalho vem mudando por
causa disso. É uma galera criati-
va, uma galera que não aceita ne-
nhum dogma, não aceita nenhu-
ma verdade, e por isso mesmo se
tornam em excelentes funcionári-
os, excelentes gestores das empre-
sas. É uma juventude que está aber-
ta, a Z é uma transição da tecno-
logia, e essa que vem agora, a al-
pha nascida depois de 2010 será
mais avançada. A minha neta de
4 anos de idade sabe mexer no ce-
lular melhor do que eu! Eu, para
aprender a digitar, fiz uma escola
de datilografia! Essa juventude
nem sonha em ir a uma escola de
datilografia! E digitam muito mais
rápido do que a gente! O celular
dessa juventude é como se fosse
uma extensão do corpo! Eles não
se fecham como algumas gerações
anteriores se fechavam em algu-
mas verdades! Esses jovens são
protagonistas, são mais democrá-
ticos. Aceitam pensamento plural.

Que palavras você di-
ria aqueles que estão dei-
xando de ser jovens e en-
trando na vida adulta?

Primeiro, olhar para trás e
ver aquilo que o deixou feliz na
juventude. Quando você vê que
vivenciou momentos de felicida-
de, é uma forma de mantê-los
sempre. A pessoa as vezes, na
medida em que fica com mais ida-
de, deixa de brincar, esses dias
postei um vídeo que provocou
inúmeros contatos, ligações por
telefone, mensagens. Estávamos
assistindo futebol, todos os meus
netos estavam aqui, as crianças
dos vizinhos, perguntaram-me:
"Vovô, podemos ir na chuva? ".
Disse-lhes: " Lógico que podem!
Foram todos para a chuva, sen-
taram na guia, na enxurrada,
correram na água. Jogar água um
no outro. Esses momentos, aque-
les que estão entrando na fase
adulta não podem perder. São
momentos mágicos! A segunda
coisa que considero importante é
olhar para o outro na perspectiva
de se ser confidencial na vida do
outro, hoje mesmo, logo pela ma-
nhã, me ligou a menina que é Co-
ordenadora da Pastoral, um ha-
bito que ela tem quando tem al-
gum problema ela me liga, para
vermos se dá para agirmos, bus-
carmos soluções muitas vezes com
o apoio de entidades de serviço
como Rotary e outras similares.
A solidariedade é fundamental!
E leitura, ler muito, acho que os
livros nos permitem uma viagem
que leva a reflexão do nosso coti-
diano. Portanto devemos perma-
necer com o coração de criança,
para ver as coisas belas da vida,
não se enferrujar, e ao mesmo
tempo adquirir conhecimento,
para que o conhecimento mante-
nha o máximo possível nos mo-

mentos de felicidade, daquilo
que é positivo. Sempre na pers-
pectiva do outro. Ninguém con-
segue ser feliz sozinho. Minha
netinha mais nova, de quatro
anos, quando anoitece ela pro-
cura a lua, as estrelas para
olhar. Olha para as plantas,
para as flores. A vida é curta,
passamos pela vida sem olharmos
para as coisas belas que ela nos
oferece. Se você consegue se man-
ter uma criança, um adolescente,
e valorizar essas coisas belas a
vida fica muito mais prazerosa.

Você é um entusiasta
da educação, da formação
do indivíduo.

Parece que não, mas é um di-
ferencial a Prática Pedagógica Sa-
lesiana! Todos com quem conver-
so e não conhecem a pedagogia
salesiana, a primeira coisa que me
perguntam é: "Como você um ci-
dadão livre, trabalha em uma ins-
tituição religiosa, não tem limite
lá? Eu gosto quando me fazem essa
pergunta. O criador da Pedagogia
Salesiana; Dom Bosco, viveu no
contexto da unificação italiana,
período de guerra, derramamen-
to de sangue, o Garibaldi lutando,
ele era extremamente radical. Lu-
tou aqui no Brasil também, na
Revolução Farroupilhas. Esse pa-
dre viveu esse momento da Itália,
período em que a Igreja perdeu
todas as suas terras, durante a
consolidação da unificação, as
igrejas foram saqueadas, destru-
ídas. Quando chegaram no ora-
tório desse padre, os revolucioná-
rios começaram a arrastá-lo para
fora, para bater nele. E os lideres
chegaram e disseram: "Nesse não!
"" Isso porque ele já vinha cons-
truindo o seu método de ensino
que hoje está presente no momen-
to, que se sustenta em três pre-
missas básicas. Que tem muita
proximidade com Rousseau, a
mesma visão de escola de educa-
ção. Primeiro o carinho, há que
se ter o carinho, você não pode
educar alguém se esse alguém não
reconhece que é amado por você.
Essa troca tem que ter: o carinho.
Outra coisa que é fundamental: o
uso da razão. Esse padre na épo-
ca foi poupado porque ele já ti-
nha consolidado que a racionali-
dade e a razão eram importantes.
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15 ANOS DE XV
 Tony Costa

Tony Costa é empresário,
jornalista e narrador esportivo

do curso de jornalismo da Univer-
sidade Metodista de Piracicaba
(UNIMEP). Mas foi só em 2008
que consegui o meu primeiro re-
gistro na área, na Rádio Difusora
de Piracicaba. Para mim era um
sonho realizado. Sou filho do
saudoso Jaime Luís da Silva, e
por isso, sabia da responsabili-
dade que tinha em não manchar
o nome do meu pai, que foi bri-
lhante em tudo, principalmente
no jornalismo, durante o pouco
tempo de vida que teve (ele fale-
ceu aos 30 anos de idade).

Em minha primeira oportu-
nidade fui escalado na Equipe de
Esportes da Difusora como plan-
tão esportivo, função que me evi-
denciou como destaque do ano em
premiação regional. Em 2010, de-
pois de dois anos dentro do estú-
dio, participando das jornadas

esportivas, fui promovido a repór-
ter setorista, quando passei a co-
brir o dia a dia, de perto, se rela-
cionando com os jogadores e co-
missões técnicas. Ia todos os dias
na antiga sala de imprensa do
Estádio Barão da Serra Negra,
onde tive o prazer de conhecer e
cultivar uma amizade com o sau-
doso Paulo Moraes, entre tantos
outros que por ali passaram.

No ano seguinte, fui contra-
tado pela Rádio Onda Livre AM,
hoje, Jovem Pan News FM, para
continuar na mesma função. Nes-
ta emissora fiquei por 11 anos, e
foi lá, que o grande amigo, Edirley
Rodrigues, à época diretor de es-
portes, me convidou para ser um
dos narradores da equipe. Con-
fesso que tive muito medo, pois
até então, eu já estava na área
havia oito anos e as pessoas me

respeitavam pelo meu trabalho.
O receio era de que não conseguis-
se exercer a função e ficar conhe-
cido, não por tudo que fiz, mas
pelo fracasso como narrador.

A minha maior inspiração foi
minha esposa, Caroline, torcedo-
ra fanática do XV, sócia do clube e
minha fã número um. Se não fos-
se por ela, não teria aceitado o de-
safio. Tudo deu certo. No mesmo
ano que comecei a narrar, mais
uma vez fui premiado. Ao longo
dos anos conquistei muitos ouvin-
tes, que gostam da forma como
levo à emoção pelas ondas do rá-
dio. O segredo? A naturalidade, a
paixão pelo que faço e o amor pelo
Nhô Quim e pela minha cidade.
São 15 anos de muitas experiênci-
as, algumas alegres, outras tris-
tes, mas que ficarão marcadas
para o resto da minha vida.

2023 para mim será especial.
Este será o ano em que completo
uma década e meia de transmis-
sões esportivas, principalmente,
cobrindo o Esporte Clube XV de
Novembro de Piracicaba. Me in-
gressei no radiojornalismo em
2003, na Rádio Educativa FM de
Piracicaba, ainda como estagiário
e estudante do segundo semestre
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João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
Bem chegamos ao final

d e  2 0 2 2 ,  f o i  um ano  com
muitos altos e baixos, surpre-
sas, perdas e aprendizados.

Para o Nhô Quim o ano co-
meçou com mais uma aposta, o
técnico Luciano Dias. Visto com
desconfiança pela torcida a des-
confiança se mostrou correta, o
desempenho da equipe monta-
da pelo treinador foi pífia, a tro-
ca por Roberto Cavalo para ten-
tar a classificação também não
surtiu o resultado esperado!

No fim, a derrota vexatória
para o São Bento em pleno Barão

por 5x1, resumiu tudo o que foi
feito de errado nos últimos anos,
insistir naquilo que não deu cer-
to por vezes seguidas só poderia
dar no mesmo fim, fracasso.

Começar do zero e mudar o
modus operandi foi fundamen-
tal e também corajoso, mudar o
núcleo do futebol, investir nas
pratas da casa e mesclar com
atletas com um pouco mais de
experiência e "sangue nos
olhos", trazer um técnico com
identificação com o clube, Clé-
ber Gaúcho e uma comissão téc-
nica competente nos deu o título
da copa paulista no segundo se-
mestre e também a tão sonhada
vaga no brasileiro da série D!

Saindo um pouco do XV, o
Campeonato Paulista da A1
mostrou um Palmeiras compe-
tente e conquistando mais um
título, a fórmula de disputa di-
minuindo cada vez mais a quan-
tidade de times em favor dos
"grandes" e abandonando o in-
terior para mim, é o retrato do
que aconteceria na Copa do
Mundo no fim de anos, um su-
cateamento do futebol nacional.

No brasileirão mais uma
vez o Palmeiras foi soberano do
início ao fim, graças a um técni-
co competente e a manutenção
já há 2 anos do trabalho de Abel
Ferreira, afinal a intensa troca
de técnicos no Brasil em nada
favorece os clubes, enquanto
isso não for entendido o gasto
em cima de montagem e des-
montagem nas equipes será
sempre além da capacidade fi-
nanceira das equipes e o resul-
tado quase sempre é a decepção!

Por fim tivemos a reali-
zação da  Copa do Mundo,
um evento realizado em lu-
gar e datas atípicos.

No geral foi uma boa copa, a
final entre França e Argentina foi
épica e o título aos Hermanos fez
jus a um grande craque que muito
merecia e que pode ter disputado
sua última copa, Lionel Messi!

Quanto a "seleção brasileira"
ou os jogadores agenciados colo-
cados em campo com a camisa do
Brasil, não me surpreendeu a des-
classificação frente a boa Croácia.
A primeira fase, disputada com
equipes que não eram lá um pri-

mor, em nenhum jogo a equipe se
mostrou extremamente superior,
duas vitórias chochas e uma der-
rota (apesar de usar uma equipe
recheada de reservas, o que a
mim não serve de desculpa) his-
tórica para a seleção de Camarões.

Esse ano também tivemos
para nós quinzistas perdas
muito sentidas!

Agenor Cortarelli, o Canari-
nho, grande goleiro da década de
50, Ary Lopes, último remanescen-
te do título de acesso em 48, Ade-
mir Gonçalves, zagueiro dos anos
60 e 70, que depois foi campeão
em 77 com o Corinthians, e por
último a lenda Jair Bala, um dos
maiores meias que vestiu a camisa
não só do XV, mas também, Bota-
fogo, Flamengo, Palmeiras, San-
tos e América de Minas (onde é
considerado talvez seu maior ído-
lo), deixarão muitas saudades.

R e a l m e n t e  f o i  u m  a n o
conturbado, espero que 2023
traga muito mais alegrias que
tristezas, enfim desejo a todos
os nossos leitores da Tribuna
um Feliz Ano Novo, com mui-
tas realizações e saúde!

Grande torcida alvinegra e
principalmente nós brasileiros,
é um prazer estar com vocês
sempre com informações e opi-
niões comentando do principal
assunto nosso que é o futebol.
Acabou toda nossa euforia de

A COPA NÃO É DE BRASILEIROS
Daniel Campos

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

jogo, empolgação e aquela sai-
dinha do trabalho mais, cedo
devido aos jogos do Brasil na
copa do mundo, inclusive aque-
le trânsito caótico típico de ho-
rário de pico aonde parecia que
o mundo estava acabando, fora
a euforia nas lojas desespero to-
tal por camisas da seleção brasi-
leira, pois bem isso tudo acabou.

Meu questionamento é você
que estava desesperado devido aos
jogos do Brasil vai deixar de ser
brasileiro? Digo, pois, a impressão
que fiquei que por vinte dias em
que o Brasil estava na disputa, o
patriotismo voltou e tudo, mais e
agora tudo voltou ao normal,
Neymar voltou a não prestar,

Cafú que nem jogou está sendo
despejado de sua casa e o Casa-
grande abriu o ralo do esgoto, até
política voltou à tona novamente.

Críticas feitas, voltamos
para o assunto do título do texto
"Copa do Mundo não é para nós
brasileiros e nem dos brasileiros".

Um dos pontos são esses jo-
gadores desconhecidos que pouca
gente sabe que existia até então,
não tem mais aquele encanto,
aquele calor a gente tinha o nome
de vários atletas no gogó, sabía-
mos de cor e salteado a escalação.
Onde estou querendo chegar, essa
seleção não tem nenhum apego
com os torcedores raiz, aqueles
que fazem churrasco em família

para acompanhar a seleção, que
choram de emoção pelo Brasil, os
que estavam lá no Catar é de uma
classe burguesa, de parentes de
jogadores e convidados. Queria
ver se fosse com as torcidas de Co-
rinthians, Atlético MG, São Paulo,
Flamengo, Atlético PR e etc., em-
purrando o time duvido que fos-
semos eliminados pela Croácia,
mesmo tendo um time ruim e um
treinador péssimo que disputou
sua segunda copa e não acrescen-
tou em nada, o "Empatite".

Não é por acaso que os trei-
nadores brasileiros não conse-
guem extrapolar o mercado na-
cional e emplacar trabalhos na
Europa. O Brasil exporta atletas
talentosos, e agora tem de impor-
tar técnicos competentes. Quem
sabe, esteja aí, na aposta inédi-
ta em um estrangeiro, a única
saída para o jejum brasileiro.

Vamos tentar o hexa para
2026, quem sabe com outra men-
talidade, outra gestão e consiga
trazer nosso hexa, quem sabe
para igualar a Argentina em gar-
ra e comprometimento. Abraços,
estamos semanalmente na rádio
Difusora 650 AM Piracicaba,
deixe sua opinião nos canais de
comunicação Passe de Letra.

Olá leitores da Tribuna
Piracicabana.

O ano de 2022, podemos
dizer com toda certeza que foi
um ano muito bom. Saímos de
uma pandemia fortalecidos,
cheios de esperança de dias
melhores. E assim foi.

A Brigadeiro & Cia iniciou
a parceria com o Programa
Passe de Letra, o que me trou-
xe novos clientes e parceiros,
comprovando assim, que a pro-
paganda é a alma do negócio e
que o Passe de Letra realmen-
te tem a visibilidade que nós
empreendedores precisamos.

Além dessa parceria, estou
como integrante no projeto
Passe de Letra desde o início,
onde todas as sexta-feiras,
trago aos ouvintes e seguido-
res de redes sociais, dicas de
receitas com o quadro: Recei-
tinhas da Carlinha.

Desenvolvo também o tra-
balho de gerente de marketing
e financeiro, que tem como
principal objetivo deixar o
nosso projeto e seus parceiros
sempre em evidência.

Hoje, somos o único grupo de
jornalismo esportivo que está pre-

MENSAGEM DE FINAL DE ANO DO
E.C. XV DE NOVEMBRO DE PIRACICABA
O Esporte Clube XV de Novembro de Piracicaba deseja a todos um

2023 repleto de alegrias e felicidades, com muita saúde, paz e
realizações. Agradecemos nossa torcida, sócios, colaboradores,
parceiros, imprensa (que trouxe o dia a dia do clube), e demais

pessoas que estiveram ao lado do Alvinegro Piracicabano ao longo
deste ano. A próxima temporada nos reserva novos desafios, e

contamos novamente com o apoio de todos, para que os objetivos
possam ser alcançados. Feliz 2023, Nação XV!

sente em todos os veículos de co-
municação de Piracicaba e região.

Venha fazer parte do nos-
so projeto!

Colocamos a sua marca,
produto, serviço em evidência.

Encerro, agradecendo a to-
dos que estiveram conosco du-
rante todo este ano, seja lendo,
ouvindo, assistindo, nos seguin-
do e nos apoiando. Conto com
vocês no próximo ano!

Que o amor, a paz e a sabedo-
ria estejam em nossas vidas du-
rante o próximo ano, Feliz 2023!

Carla Inforçato



A17
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 30 de dezembro de 2022, a segunda-feira, 2 de janeiro de 2023

Ivana Maria França de NegriA n o  X X III -  N º  1 150Carmen M.S.F Pilotto

PROSA

Quando era jo-
vem achava todos
esses espaços con-
glomerados de ve-
lhos rabugentos
como um ajuntamen-
to de idosos que se
reuniam para discu-
tir sobre achaques
ou se vangloriarem
de suas biografias.

Daí a idade vem
chegando, a solidão
entra pelas paredes
do quarto da casa e
livros e séries de TV
não são suficientes para preencher os vazios que a vida oferece a meia idade.

Então você começa a se insinuar e a se incorporar sutilmente, procu-
rando pares com desejos afins e percebe que cafés conjuntos e olhares
cúmplices amenizam em muito o cotidiano.

Mas, nos grupos que pertenço há um foco único - melhorar a
qualidade da educação, da cultura e do bem estar social das classes
menos favorecidas.

Observo tantas ações que me motivam a continuar: confecção de
livros de histórias educativas, lendas, histórias da cidade e da região
que são amplamente distribuídos; projetos sociais de cartões de Natal
que são doados anualmente para instituições com itens de necessida-
de dos idosos; saraus literários e participação em atividades escolares
para incentivo ao gosto pelos livros; incentivo a ampla doação de
livros para que todos possam ter o direito de viajar no universo do
sonho e da magia; exposições de textos literários das mais variadas
formas e locais para ampla divulgação das letras; contação de históri-
as em eventos diversos e muitos outras ações que abrem os caminhos
para o bem e a harmonia entre as pessoas.

Quando vejo uma criança encantada com uma narrativa penso
que o mundo ainda tem jeito! Nossos grupos não são apenas xicaras
empoeiradas em uma sala aconchegante, elas vêm aromatizadas de
ideais e desejos de um mundo melhor!

AUTORREFLEXÕES DE FINAL DE ANO
SOBRE ACADEMIAS, INSTITUTOS,

ASSOCIAÇÕES, GRUPOS E OUTROS...
Carmen PilottoCarmen PilottoCarmen PilottoCarmen PilottoCarmen Pilotto

Um ano novo danado de bom de An-
gela Lago traz magia, suspense e emo-
ção neste conto, que fala de quatro
irmãs que mesmo separadas não dei-
xaram morrer o mais importante, o
amor entre elas.
Um homem branco muito preguiçoso,
resolve comprar escravos para fazer o
seu trabalho, consegue comprar três
mulheres para serem suas escravas e
ganha uma pequenininha como brinde.
No caminho de casa, foi tirar um co-
chilo, as três irmãs mais velhas pla-
nejam fugir, só que, quando foram
pegar a menor, a bebê dispara a cho-
rar. As três a deixaram para trás, mas
não conseguem prosseguir de tanto
remorso. O final é emocionante. Vale
a pena conhecer.
Desejamos um ano novo danado de
bom a todos nós.
Faixa etária: 08 a 12 anos
Encontramos essa história narrada em: https://youtu.be/Yupk-HHIsBA

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

"O escritor não"O escritor não"O escritor não"O escritor não"O escritor não
dededededevvvvve apenas criare apenas criare apenas criare apenas criare apenas criar,,,,,
mas deve tambémmas deve tambémmas deve tambémmas deve tambémmas deve também
emprestar a suaemprestar a suaemprestar a suaemprestar a suaemprestar a sua

consciência aconsciência aconsciência aconsciência aconsciência a
consciência dosconsciência dosconsciência dosconsciência dosconsciência dos

seus leitores,seus leitores,seus leitores,seus leitores,seus leitores,
sobretudo num paíssobretudo num paíssobretudo num paíssobretudo num paíssobretudo num país

como o Brasil."como o Brasil."como o Brasil."como o Brasil."como o Brasil."
Nélida PiñonNélida PiñonNélida PiñonNélida PiñonNélida Piñon

PALAVRA DO ESCRITOR:

Nélida Piñon (1937-2022) foi uma excepcional escritora brasi-
leira. Primeira mulher eleita para presidir a Academia Brasilei-
ra de Letras por ocasião do seu primeiro centenário em 1997.

A vida é feita de tempo
Que nunca volta atrás,
Às vezes, ele é lento,
Às vezes, ele é voraz.

Pra alguns, o tempo é dinheiro,
Que pensam como ganhar,
Fazendo como o guerreiro,

Que só vive pra lutar.

Pra outros, a vida é ilusão,
O que buscam é sonhar,

Usando seu coração
Para rir e desejar.

NOVOS TEMPOS
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

VERSO

Quem teve a ideia de cortar o tempo em fatias,
a que se deu o nome de ano,

foi um indivíduo genial.
Industrializou a esperança,

fazendo-a funcionar no limite da exaustão.
Doze meses dão para qualquer ser humano se cansar

e entregar os pontos.
Aí entra o milagre da renovação

e tudo começa outra vez, com outro número
e outra vontade de acreditar

que daqui para diante tudo vai ser diferente.
Para você, desejo o sonho realizado,

o amor esperado,
a esperança renovada.

Para você, desejo todas as cores desta vida,
todas as alegrias que puder sorrir,

todas as músicas que puder emocionar.
Para você, neste novo ano,

desejo que os amigos sejam mais cúmplices,
que sua família seja mais unida,

que sua vida seja mais bem vivida.
Gostaria de lhe desejar tantas coisas…

Mas nada seria suficiente…
Então desejo apenas que você tenha muitos desejos,

desejos grandes.
E que eles possam mover você a cada minuto

ao rumo da sua felicidade.

O TEMPO
Carlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de Andrade

As editoras da Prosa&Verso
Carmen e Ivana, desejam a todos os

leitores e colaboradores que o Ano Novo
seja de muita paz, saúde, prosas e versos!

Estamos viven-
do a semana que an-
tecede ao Natal,
época do Advento
para nós cristãos.

É um tempo fe-
liz, com a cor dou-
rada predominan-
do em muitos am-
bientes: Muitas lu-
zes iluminam ruas,
igrejas, fachadas
dos prédios, jane-
las de apartamen-
tos. O dia de Natal
está chegando...

Hoje, durante a Santa Missa, fiquei extasiada ao contemplar as qua-
tro grandes velas iluminadas na entrada do altar principal, (acesas no
intervalo de quatro semanas). Suas chamas eram oscilantes e se asseme-
lhavam às etapas de nossas vidas terrenas.

A que estava mais acima, tinha um brilho tão vivo que se sobressaía
entre as demais: sua vivacidade era como a de uma criança alegre e feliz,
que ri de suas peraltices e se sente protegida pelo carinho dos pais.
Naquele momento associei-a ao Jesus- Criança, brincando em Nazaré.

Em novo plano de destaque, havia outra vela, também com brilho esfu-
ziante. Lembrou-me a beleza e a autoafirmação do jovem, experimentando
emoções diversas, deslumbrando-se com a descoberta de um mundo novo ,
que lhe aponta  um mundo de conquistas profissionais e amorosas.

A terceira vela expunha uma luz mais firme, demonstrando quietu-
de, firmeza, mais reflexão. Enxerguei nela o adulto, na sua maturidade,
conseguindo com trabalho e esforço, maior estabilidade emocional,
econômica e social.

Finalmente a quarta vela, em plano mais baixo, além de brilhar menos,
assemelhava-se a uma gota dourada, que observava e aplaudia as demais.
Era a vela representante do idoso, que embora com luz embaçada, não se
deixa apagar e acompanha mais lentamente as outras, na caminhada.

Aprendi com elas uma lição: Na trajetória de nossa existência, ora
somos velas que iluminam bastante, ora bem pouco, mas nunca perde-
mos o brilho, a chama da Esperança em dias melhores. Natal significa
esta chama: "E a Luz resplandeceu nas trevas ". Emanuel, o "Deus
conosco "já chegou e ficará sempre entre nós.

"DEUS CONOSCO"
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

A cidade desenvolvida, globalizada, acompanha também, no mesmo
ritmo, o que se sucede em nível mundial, com a escolha das "Sete Mara-
vilhas". Piracicabanos, com o apoio dos meios de comunicação e com
aprovação do poder público municipal, com critério, escolheram as nos-
sas "Sete Maravilhas", as quais receberão placas de "Honra ao Mérito" e
serão homenageadas em todos os aniversários da cidade, celebrados no
dia 1º de agosto.

São elas: ESALQ - Escola Superior de Agricultura Luiz de Queiroz,
Teatro São José, Engenho Central, Rio de Piracicaba, Rua do Porto, Teatro
Municipal Dr. Losso Neto e Mirante.

Nas próximas décadas serão novamente escolhidas as "Sete Maravi-
lhas" de Piracicaba.

Registro a minha sugestão: Estação da Paulista, Escola Sud Menuc-
ci, Igreja dos Frades, Centro Cultural Martha Watts, Lar dos Velhinhos,
Bairro Monte Alegre e Igreja da Imaculada Conceição.

É apenas uma sugestão. Só o tempo dará a resposta.
Ser piracicabano é excelente! Residir dentro de um contexto globali-

zado é melhor e gratificante!

AS SETE MARAVILHAS DE PIRACICABA
Aracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte Ferrari

ooOoo

ooOoo

A cegonha ganha o céu,
já não pode ser engano...
Vou pegar o meu papel,
vai nascer um novo ano!

Nessa folha, de caderno,
eu escrevo assim, à mão,
que desejo mais fraterno
todo amigo que é irmão.

Amanhã, ninguém é réu,
nem juiz, nem defensor;

gira em fúria o carrossel,

que a cegonha, por amor,
logo cumpre o seu papel:
traz o 'Ano Novo' em flor!

VAI NASCER UM NOVO ANO!
Olivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo Júnior

Porém, no tempo de vida,
Que é dado a cada um,

Toda hora que é perdida,
Não leva a lugar nenhum.

Do tempo que a vida tem,
Nada podemos levar,

Mas sabendo viver bem,
Muito se pode deixar.

Assim, que no Ano que vem,
No tempo que se refaz,

Cada ação seja pro bem,
Pra termos tempos de paz

ooOoo

Sinto um sabor gaseificado   na boca,
Só pode ser mesmo champanhe!

 Quero festejar como "louca,"
Esse Ano Novo que se expande,

Dia após dia, trazendo esperança,
Amor entre todos e

Muita festança envolta de mim.
Quero abraçar e beijar meus amores

Esperando sermos felizes enfim!

REVEILLON
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

ooOoo
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OS

PERSONALIDADE EM DESTAQUE
Gabriela Rodrigues

Meu nome é Gabriela Rodrigues, sou nas-
cida e criada em Piracicaba (SP). Sou for-
mada em teatro e em contação de históri-
as, são elementos que eu sempre tento tra-
zer para a minha arte na coquetelaria. Se
eu não fosse bartender, eu com certeza tra-
balharia como aeromoça, pois eu amo altu-
ra e amo viajar. No bar, muitas pessoas me
conhecem como sereia, porque este apeli-
do veio de um personagem que eu inter-
pretava em um trabalho voluntário de con-
tação de histórias para crianças na Santa
Casa de Piracicaba. Eu amo histórias de serei-
as e o apelido acabou pegando no teatro, na
vida, nas redes sociais e também no bar.

Eu conheci o mundo do bar trabalhando em
eventos. Eu trabalhava como garçonete em um
casamento e uma vez vi o pessoal fazendo
drinks no bar e me apaixonei. Resolvi conver-
sar com o dono do bar e perguntei para ele se
tinha alguma vaga aberta para bartender e ele
disse que sim, eu topei mesmo não tendo ex-
periência. Tive uma semana para engolir todos
os conteúdos educacionais que podia, inclusive
livros e vídeos no YouTube. Na semana seguin-
te, cheguei para trabalhar em um casamento e
percebi que sabia muito mais técnicas do que
alguns bartenders da equipe. Vendo que eu
podia aprender e fazer muitas coisas novas den-
tro do bar, me encantei com a profissão no final
de 2013 e desde então não saí mais.

Comecei como bartender nessa empresa de
eventos do interior de São Paulo e com o tem-

Nome de batismo Maria Gabriela Rodri-
gues Queiroz
Nascida em que cidade: Piracicaba em
13/04/1998
Qual é sua maior qualidade? Ser criativa
E seu maior defeito? Fazer muitas coi-
sas ao mesmo tempo
Qual é a característica mais importante em
um ser humano? Comprometimento
O que mais aprecia em seus amigos? A Ho-
nestidade
Sua atividade favorita é: Tecido Circense
Qual é sua ideia de felicidade? Amar e ser
amada
E o que seria a maior das tragédias? Não
honrar com a minha palavra
Quem gostaria de ser se não fosse você?
Fernanda Montenegro
Qual é sua viagem preferida? São Thomé
das Letras
Qual é sua cor predileta? Azul
Uma flor?  jasmim Manga
Um animal? Gato(a)
E seu prato favorito? Lasanha
Quais são seus autores preferidos? Cecí-
lia Meireles
E seus cantores (as)? Norah Jones - O Te-
atro Mágico
Seus filmes? P.S. Eu Te Amo - Spirit: O
Corcel Indomável
Que superpoder gostaria de ter? Ler Pen-
samentos
O que mais detesta? Mentira
Se pudesse viajar no tempo, para onde
iria? Para o ano 2000
Como gostaria de morrer? Dormindo
Qual é seu atual estado de espírito? Em
Paz
Que defeito é mais fácil perdoar? O da ver-
dade em excesso
Qual é o lema de sua vida? Viva o hoje como
se não houvesse amanhã
Momento preferido do dia? Hora do banho
No que pensa quando acorda? Em concluir
meus projetos

Uma mania? Arrumar muito bem a
cama antes de deitar
Gasta muito com? Vinhos
Sonho de consumo não realizado? Conhe-
cer a fontana di trevi
Lembranças de infância? Pular amareli-
nha na rua
Em que ocasião mente? Não falando que
o dente de alguém está sujo
Uma vaidade? Comer e beber bem
Qual é o seu maior pecado? Tomar café
com açúcar
O que é sagrado para você? Minha Famí-
lia
Do que não gosta no seu corpo? Minhas
Orelhas
O que faria com um prêmio de milhões de
reais? Ia investir e ganhar mais
Como foi seu início de carreira? Foi em
um buffet de eventos
Uma personalidade de Piracicaba: Henri-
que Fogaça
Um fato ocorrido em Piracicaba? Concur-
so da melhor Caipirinha de Piracicaba
Um cantor e uma cantora de Piracicaba?
Aninha Barros - Marcio Sartório
Um ator e uma atriz de Piracicaba? Vic-
tor Cardoso - Lais Vetoretti
O que falta em Piracicaba? A valoriza-
ção da coquetelaria
Uma frase de incentivo para 2023: "Não
desanime, muitas vezes é exatamen-
te com a última chave do molho que
você irá finalmente conseguir abrir a
fechadura."
Seu projeto mais recente é: Um Curso
de bartender diferenciado e comple-
to, que trabalho com os alunos tudo
o que há de mais novo no mundo da
coquetelaria, primeiro curso com uma
mixologista Brasileira em Piracicaba
SP e Região.

Instagram @sereia.rodrigues
Release enviado pela sua assessoria

po eu reparei que havia poucas mulheres se-
guindo a mesma profissão. Uma vez eu partici-
pei de um Campeonato de Caipirinhas em Pira-
cicaba (SP) e conheci uma mulher incrível, que
me apresentou a Graciela Souza, assim como
eu tinha um projeto voltado para mulheres bar-
tenders e me incentivou a crescer. Em 2018,
criei a Mermaids Bartenders pois queria incen-
tivar cada vez mais mulheres a estarem atrás
do balcão, ensinando o que eu sei e colocando
elas para dividirem a barra comigo. Hoje minha
empresa trabalha com consultorias, treinamen-
tos e eventos menores, sempre com mulheres.
A primeira vez que trabalhei como bartender
de forma fixa em uma casa foi na Drinkeria
Container, em 2019. Lá nós fazíamos uma
coquetelaria mais clássica, que com o tem-
po foi mesclando algumas criações autorais
e outros drinks com roupagens mais moder-
nas e populares. Algum tempo depois, a Ste-
phanie Marinkovic me indicou para traba-
lhar como chefe de bar em uma casa cha-
mada Nosso Lastro, em São Paulo, e eu fui
para lá no início de 2020. Trabalhar na ca-
pital era meu sonho, e foi muito bom para a
minha carreira, mas acabei voltando para Pi-
racicaba no início da pandemia, quando os bares
fecharam. No interior, me dediquei a trabalhar com
as redes sociais, dei vários cursos, fiz consultorias
e trabalhei no delivery também.

Hoje estou focada nos meus cursos e con-
sultorias, com o intuito de fomentar a arte da
coquetelaria em Piracicaba.

PALAVRAS DO COLUNISTA

Um novo ciclo se inicia
Hoje é um marco, pois no linear

da vida, uma estória se vai, outra
começa; momentos foram criados,
vívidos, passados, e assim se desen-
rola os dias, meses, e oportunidades,
alegrias, tristezas vem e vão, no cha-
mado tempo, que neste novo ciclo seja
muito feliz e rico para todos que Deus e
Jesus abençoe a cada um, um Novo Ano,
o qual seja repleto de saúde, prosperi-
dade e paz, que tudo se torne realida-
de. REALIZE! Não há tempo a perder, seja
fiel aos seus objetivos e acima de tudo

finalize os ciclos.
FELIZ ANO NOVO! Porém 100% das

suas realizações dependem unicamente
de você para isso acontecer.

Voltaremos na segunda quinzena do
mês de janeiro de 2023 com novida-
des, uma delas será a volta das pu-
blicações no Portal Interior notícias da
cidade de Rio Claro. Nossa vontade é
grande de prosseguir este trabalho
que nos dá enorme prazer, por isso
continue nos prestigiando.

Colaboração Luciano Vasconcelos
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Curtidinhas
DECLARAÇÕES DE NATAL

Mario Neto declarou seu amor a sua família “Muito bom passar parte desse Natal com
nossa “família do Ceará”. Que bom que a gente tem se encontrado bastante ultimamente.
Sempre bom estar com vocês!”

Tomas Lucas declarou seu amor a seus
familiares e amigos por estarem presentes
em mais um natal. O idealizador do Projeto
Amor a criança especial aproveitou e
desejou feliz Natal e um ano maravilhoso
repleto de muitas realizações.

O jornalista Don Dias se declarou para sua
mãe: “Como eu amo estar com a senhora, mãe.
Cada dia que sacrifico ao ficar distante, por
conta do trabalho, é uma batalha que travo pra
te dar orgulho”.

Fernando Pires se declarou para o amigo
André Oliveira pela última feira noturna do
ano do Jardim Planalto. O musico agradeceu a
todos feirantes pela parceria, enfatizando que
ano que vem estarão juntos novamente.

Jaqueline Ferreira desejou Feliz Natal a todos e declarou “Tudo
com Jesus nada sem Maria”, “Salve São Jorge Guerreiro”. A
cantora brindou o Natal em família na cidade de Jacareí SP.

Pra quem não conhece o cantor Sylvio Marinho, filho do
veterano cantor romântico Gilliard, sucesso na década de
80 curtiu muito o Natal em família, onde postou fotos
registrando este dia inesquecível.

Vilanir Braz comemora bons momentos na vida profissional
com o sucesso da Imobiliária e administradora de
condomínios Bevi. A empresária também declarou bons
momentos do Natal em família.

Fatima Monis passou mais um abençoado natal ao lado da
sua amada Julinha. A atriz declarou todo seu
contentamento a sua doce mãezinha e recebeu muitos
votos dos amigos e admiradores.

Bruna Takeuti comemorou o Natal e o aniversário da sua
genitora num só encontro. A instrumentista declarou que o
Natal foi colorido e já aproveitou para desejar um excelente
final de ano a todos.

Vanessa Aranha Morimoto desejou que a luz e o amor do menino
Jesus, sempre esteja presente em todas as famílias! A contadora de
histórias postou fotos deste dia especial com todos vestidos de
vermelho como manda a tradição. @bia_goulartfotografia

Espetáculo
Quebra nozes
encerra temporada

O espetáculo Quebra nozes com produção do
Coletivo Corpo finaliza mais uma temporada de gran-
de sucesso alcançado. A última apresentação acon-
teceu na última terça feira.

O dançarino Lucas Romualdo agradeceu a
oportunidade de fazer parte do elenco e a todos
que participaram desta temporada. Muito obri-
gado ao meu mestre @ariltonassuncao que é meu
formador, obrigado @facesocultasciadedanca pela
aber tura  de poss ib i l idades e  obr igado
@iara.fioravanti pela oportunidade de participar
da produção. Agradeço a cada colega de elenco:
@jeanlpino @ca.oliveiracampos @nicollebuzatto
@brendastranghiti @ga_queiroz @jessicanasso
@emilyanevecchi @_biahfernanda

Fonte reprodução redes sociais

COLUNA PIRARAZZI DÁ AS BOAS VINDAS
AO NOVO SECRETÁRIO DE CULTURA

O novo secretário Municipal de Ação Cultural de Piracicaba foi
anunciado na última quarta feira. Carlos Alberto Lordello Beltra-
me foi o escolhido para traçar as próximas diretrizes em comum
acordo com artistas e fazedores de Cultura no intuito da promo-
ção da arte e a produção artística, fortalecendo a gestão, plane-
jamento e execução de políticas públicas para o município.
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Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos,
promovendo visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A

Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais, conquistando cada vez
mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo. Idealizado
pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

INTROITO CELEBRIDADES,
PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
O Perfil da semana é com a personalida-

de em destaque Gabriela Rodrigues. A Pirara-
zzi esteve na cobertura de vários eventos da
cidade, além das famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PER-

FIL da Coluna Pirarazzi, promova sua ima-
gem e destaque se no mercado cultural.

No ano que a Pirarazzi *entretenimento
comemora 10 anos de existência, lançamos
uma proposta para você dar mais visibilidade
ao seu trabalho num conceituado jornal, A
Tribuna Piracicabana, especificamente na mais
prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Con-
quistamos credibilidade dos nossos leitores e
somos vistos por renomadas personalidades
e empresas do cenário local. o presente que
estamos oferecendo é a sua participação no
perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGI-
NA para publicação dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar
em contato no WhatsApp (19) 99663 9903
ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS
PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 186 dezembro/2022 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural

Show Casa de Noel
Esta apresentação aconteceu dia 22 de dezem-

bro no Teatro do Engenho com oferecimento da Dro-
gal. O espetáculo foi realizado de forma presencial e
também com transmissão ao vivo pelo Youtube. Papai
e Mamãe Noel foram acompanhados pela Panetone
Banda, com sua formação completa.

CONHEÇA A HISTÓRIA DO PROJETO
CASA DE NOEL – Bruno Fernandes Chamo-
chumbi foi uma criança que acreditou em
Papai Noel até os 12 anos. O sonho ador-
meceu no Natal em que ele pediu uma bicicle-
ta e não ganhou. Aos 14 anos, o diretor do

Colégio Polibrasil (que na época chamava-se
DataBrasil), Luiz André Filho, lhe deu uma fan-
tasia de Papai Noel e pediu que ele divulgasse
os cursos do colégio. Foi o suficiente para que
o sonho se tornasse realidade.

Com o dinheiro obtido no primeiro 'serviço'
de Papai Noel, Bruno comprou a bicicleta. Nos três
anos seguintes, o ator vestiu-se de Papai Noel na
época do Natal e acalentou um outro sonho: o de
criar um cantinho, onde o personagem transmitis-
se o verdadeiro sentido do Natal.

Em 2000, foi montada em um sobrado na
rua Governador Pedro de Toledo a primeira

Casa de Noel. A intenção era criar nos visitantes a
sensação da casa da vovó e estimular lembranças
da infância. Papai Noel circulava pelos 15 ambien-
tes do imóvel, minuciosamente decorados. A casa
recebeu mais de 5 mil visitantes.

No segundo ano, o projeto migrou para
a Societá Italiana di Mutuo Soccorso. Pelo
prédio, tombado como patrimônio histórico,
passaram naquele ano 12 mil pessoas. Em
2003, ainda na Societá Italiana, os ambientes
decorados cederam espaço para o show cêni-
co-musical, com destaque para a figura do
Papai Noel e manifestações artísticas, como

música, teatro e dança. A partir de 2006, os
shows de Papai Noel passaram a ser realizados
em diversos pontos da cidade. "Hoje, pode-
mos dizer que a Societá será a eterna Casa
Brasileira de Neol, mas ele está em diversos
bairros, eventos e projetos culturais, levando
seu show até o rio Piracicaba, ícone tão forte
da identidade piracicabana", declara o ideali-
zador, Bruno Chamochumbi.

Fonte reprodução site
www.piracicaba.sp.gov.br

Captação de imagens
Ricardo Roberto Raya

PIRARAZZI ESPECIAL DE FINAL DE ANO
PERSONALIDADES DESEJAM FELICITAÇÕES

"Desejo a todos, um lindo novo ano
com muita harmonia, saúde e con-
quistas, agradeço a todos pelo apoio,
nosso crescimento sempre será junto
com vocês. Beijos!"
                                                     Adriany

"Viver intensamente!!
Feliz 2023 para todos os amigos".
Gera e Vivi Seghessi

Empresário e comerciária

"Fico com a pureza das respostas
das crianças, é a vida! É bonita! É
bonita! Feliz 2023".

Gislaine Viccino - Cantora

"Grato à Deus pelos clientes e amigos
por esse ano de muito trabalho e
grandes parcerias, que Ele os aben-
çoe em 2023!"

Neto Coutinho - Musico e Luthier

Gratidão a todos os amigos e clientes.
E nós, da Km Glamurosa's, desejamos
muita paz, saúde e prosperidade nesse
novo ano que há de vir. E não esque-
çam. Venham ser glamurosas!

Karina
  Loja Km Glamurosa's

"Não lembramos de dias e sim de mo-
mentos. Feliz ano novo!"
Danilo Chocolate

Professor de música

"Que a generosidade e amor ao
próximo seja a prioridade no ano de
2023, só assim, com respeito e amor
ao próximo poderemos construir uma
sociedade muito melhor!"

Daniel Steve
Jornalista

"Feliz Ano Novo! Que 2023 seja um
ano de muitas alegrias, saúde, amor
e paz para todos nós."

Sandra Schifer
Promotora de eventos

"Gratidão aos clientes e amigos da
20 Ages Instrumentos Musicais - O
Porão do Sopro."
Marco Antônio Abreu Moraes - Musico
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Brasil tem 207,8
milhões de habitantes,
revela prévia do IBGE
Dados foram entregues na quarta-feira, 28,
ao TCU (Tribunal de Contas da União)

O Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE) di-
vulgou na quarta-feira, 28, no
Rio de Janeiro, a prévia da po-
pulação dos municípios com base
nos dados coletados pelo Censo
Demográfico 2022 até o dia 25
de dezembro, que mostra que o
Brasil chegou a 207.750.291 de
habitantes este ano. Segundo o
resultado preliminar, o Sudeste
tem 87.348.223 de habitantes; o
Nordeste, 55.389.382; o Sul,
30.685.598; o Norte, 17.834.762,
e o Centro-Oeste, 16.492.326.

O IBGE explicou que a divul-
gação tem como objetivo cumprir
a lei que determina ao instituto
fornecer, anualmente, o cálculo da
população de cada um dos 5.570
municípios do país para o Tribu-
nal de Contas da União (TCU).
Seguindo um modelo estatístico,
o IBGE entrega um resultado pré-
vio do ano de 2022 a partir dos
83,9% da população recenseada.

"Este modelo adotado foi bas-
tante estudado e aprovado pela
Comissão Consultiva do Censo
2022, que olhou detalhadamente
o processo desenvolvido para for-
necer ao TCU e à sociedade os
melhores dados técnicos e reais
possíveis", disse o diretor de Pes-
quisas do IBGE, Cimar Azeredo.

MODELO ESTATÍSTI-
CO - O IBGE informou que es-
tudou propostas para cumprir
as obrigações legais em relação
à divulgação das populações
municipais. Após análises, a
equipe do instituto concluiu que
o melhor modelo é o que utiliza
os dados do Censo 2022 nas ci-

dades onde a coleta já havia ter-
minado e uma combinação de
dados coletados e estimativas
para os demais municípios.

"A missão do IBGE é retra-
tar a realidade. Com a discus-
são das propostas, escolhemos
a que chega o mais próximo
possível da realidade populaci-
onal nos domicílios do país",
afirmou o coordenador técnico
do Censo, Luciano Duarte.

As informações divulgadas
foram entregues nesta quarta-
feira ao TCU para fins de cálcu-
lo de distribuição do Fundo de
Participação dos Municípios
(FPM), feita de acordo com o
número de habitantes. A tabela
com a prévia da população para
cada município será publicada no
Diário Oficial da União (DOU).

DISQUE-CENSO 137 -
Até o dia 25 de dezembro deste
ano, 83,9% da população já ha-
via sido recenseada, somando
87,7 milhões de domicílios par-
ticulares e mais de 178 milhões
de pessoas. O Censo 2022 está em
campo realizando coletas desde
1º de agosto e continuará duran-
te o mês de janeiro de 2023.

Os moradores de domicílios
onde ainda ninguém respondeu
ao Censo 2022 devem ligar para o
Disque-Censo 137, que atende a
todos os estados do país. O servi-
ço será disponibilizado de forma
gradativa nos municípios de acor-
do com o andamento da coleta em
cada local. A ligação é gratuita e
pode ser feita de qualquer tele-
fone fixo ou celular todos os
dias da semana das 8h às 21h30.

O Censo 2022 está em campo realizando coletas desde
1º de agosto e continuará durante o mês de janeiro de 2023

Tânia Rêgo/Agência Brasil


